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“ И ПОНЕДЕЛЬНИКА.

Соревнование—вот главное оружие!

НА ВЕРНОМ ПУТИ
60-летию ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ— 
60 УДАРНЫХ недель!

Из почты «Рабочего совета»

ПОДДЕРЖИВАЕМ!
21 октября были опубликованы материалы заседания 

рабочего совета по соревнованию при редакции газеты 
«На смену!». Почин комсомольцев —выполнить план двух 
лет пятилетки к 60-летию Октября получает в нашей об
ласти широкое распространение. Сегодня мы публикуем 
отклики, поступившие в редакцию.

ГРУДЯЩИМСЯ РОССИЙСКОМ
ФСДСРЛЦИИ

Горячо и сердечно поздравляю колхоз
ников и рабочих совхозов, механизаторов, 
руководителей и специалистов хозяйств, 
работников сельскохозяйственных и загото
вительных органов, коллективы промыш
ленных предприятий, транспортных орга
низаций, учебных заведении, партийных, 
советских, профсоюзных н комсомольских 
работников, всех, кто вложил свой самоот
верженный труд в битву за хлеб России, 
с большой трудовой победой.

52 миллиона 227 тысяч тонн зерна, за
сыпанного в закрома государства, — очень 
крупный вклад в хлебные ресурсы страны, 
и нет никакого сомнения, что все совет
ские люди встретят это сообщение с глу
боким удовлетворением.

Достижения колхозов и совхозов Рос
сийской Федерации — это результат после
довательного претворения в жизнь аграр
ной политики партии, самоотверженного 
труда тысяч и тысяч работников сельского 
хозяйства — настоящих героев хлебной

страды, всех трудящихся республики, ре
зультат большой организаторской и поли
тической работы партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских органов.

Центральный Комитет КПСС выражает 
твердую уверенность в том, что трудящие
ся Российской Федерации, опираясь на 
возросшую материально - техническую базу 
колхозов и совхозов, достижения науки и 
передовой опыт, развернут активную борь
бу за дальнейшее увеличение производства 
зерна, сахарной свеклы, подсолнечника, 
картофеля, овощей, фруктов и других куль
тур, обеспечат ускоренное развитие живот
новодства, сделают все для получения вы
сокого урожая в будущем году, успешно за
вершат первый год десятой пятилетки в 
промышленности и других отраслях народ
ного хозяйства.

Желаю вам, дорогие товарищи, дальней
ших больших успехов в борьбе за претво
рение в жизнь решений XXV съезда 
КПСС.

Л. БРЕЖНЕВ.

В. СОКОЛОВ, заведующий 
организационным отделом ко
митета комсомола Свердлов
ского турбомоторного завода.

Борьба за выполнение пла
на двух лет десятой пятилетки 
к 7 ноября 1977 года у нас на
чалась в дни работы XXV 
съезда КПСС. Тогда 11 луч
ших работников завода, под
писавших Рапорт Ленинского 
комсомола XXV съезду КПСС, 
обратились ко всем молодым 
работникам завода сделать 
трудовой подарок юбилею 
Октября. 4 марта решение о 
начале соревнования было 
принято на заседании завод
ского комитета ВЛКСМ.

Итоги соревнования подво
дятся каждый квартал. И 12 
победителям вручаются пере
ходящие вымпелы и свиде
тельства. Накануне юбилея 
Рапорт Ленинского комсомола 
подпишут 12 человек.

С первых же дней соревно
вания стало ясно, что наши 
планы реальны. Приведу такие 
примеры. Штамповщик куз
нечного цеха Владимир Деря
бин сейчас обгоняет время на 
54 смены или более чем на 
два месяца. Еще лучше пока
затель у групкомсорга участ
ка, токаря цеха турбоком
прессоров Вячеслава Белоусо
ва, на его календаре уже 1977 
год. И таких примеров много. 
Сотни комсомольцев завода 
готовят трудовой подарок Ок
тябрю. И не только комсо
мольцы. Каждый молодой ра
ботник завода стремится при
нять участие в этом соревно
вании.

Валерий ГРИГОРЬЕВ, удар
ник коммунистического труда, 
молодой гвардеец пятилетки, 
бригадир комсомольско-моло
дежной имени XXV съезда 
КПСС бригады проходчиков 
шахты № 5 Березовского руд
ника:

— Мы с интересом ознако
мились с выступлениями участ
ников заседания рабочего 
совета по соревнованию при 
редакции газеты «На смену!». 
Ведь разговор, который там 
состоялся, касается и нашей 
бригады.

С первых же дней ударной 
октябрьской вахты наш кол
лектив вступил в соревнова
ние по достойной встрече 
60-летия Великого Октября. 
Причем мы сразу дали слово

ПЛЕНУМ ЦК кпя
ТОКИО. 12-й пленум ЦК 

КПЯ состоялся сегодня в 
японской столице. Его уча
стники обсудили вопросы 
подготовки партии к пред
стоящим в этом году выбо
рам в нижнюю палату пар
ламента.

На пленуме с докладом 
выступил председатель сек
ретариата ЦК КПЯ Т. Фува, 
Он подверг резкой критике 
кабинет Т. Мини, пытаю
щийся затянуть расследова
ние скандального дела 
«Локхид» и замять его ре- 
вульгаты. Докладчик заявил 
о намерении КПЯ выступить 
в парламенте с вотумом не
доверия правительству.

ПРИЗЫВ
К МИРУ

КОПЕНГАГЕН. Решения 
Берлинской .конференции 
коммунистических и рабочих 
партий Европы внесли значи
тельный вклад в сплочение 
сил мира и прогресса как 
всего нашего континента, так 
и каждой отдельной страны. 
Об этом пишет в теоретиче
ском органе Компартии Да
нии журнале «Тиден» член 
исполкома ЦК, секретарь ЦК 
КПД Иб Нерлунд.

Подготовительный период 
К сама работа конференции 

выполнить к этой дате зада
ния двух первых лет десятой 
пятилетки. Надо сказать, что 
ребята не сомневаются а том, 
что слово свое сдержат, ведь 
у нас уже есть кое-какой 
опыт: девятую пятилетку мы 
завершили к 26 апреля. Здесь 
хотелось бы отметить, что од
ним из основных резервов 
повышения производительно
сти труда, как и в бригаде 
Льва Гречихина, для нас яв
ляется улучшение организа
ции труда, экономия рабочего 
времени. Так, все пересменки 
мы ведем на ходу, значитель
но снизили плановый про
стой оборудования.

Особое внимание наши пар
ни уделяют уходу за техникой. 
Здесь мы тоже добились мно
гого. Почти все члены брига
ды активно участвуют в дви
жении рационализаторов и но
ваторов производства. Напри
мер, совсем недавно мы сво
ими силами внедрили в про
изводство новую буровую ус
тановку УПБ-1, которая позво
лила нам повысить произво
дительность труда почти на 30 
процентов.

Михаил БУТУРИН, ударник 
коммунистического труда, мо
лодой гвардеец пятилетки, на
ладчик цеха твердых сплавов 
Кировградского завода твер
дых сплавов:

— Принимая обязательства 
на десятую пятилетку, я решил 
выполнить ее за три года и 
одиннадцать месяцев. Поэто
му, встав на ударную октябрь
скую вахту и включившись в 
соревнование по достойной, 
встрече 60-летия Великого 
Октября, я дал слово выпол- 
нить к этой з н а м е- 
нательной дате задание двух 
с половиной лет. Большим 
подспорьем для осуществле
ния моих планов можно на
звать введенные на заводе 
лицевые счета экономии. Бла
годаря им, есть возможность 
правильно организовать свое 
рабочее время, значительно 
повысить производительность 
труда, полнее использовать ре
зервы производства.

На сегодня мне удается вы
полнять сменные нормы в 
среднем на 130 процентов. 
На моем лицевом счету уже 
записано было более 17 ты
сяч рублей. Думаю, к концу 
года эта сумма возрастет.

продемонстрировали рост 
влияния и авторитета комму
нистических партий. Прове
дение конференции, подчер
кивает И. Нерлунд, стало на
сущной необходимостью, по
скольку цели, поставленные 
конференцией европейских 
коммунистических и рабочих 
партий по вопросу европей
ской безопасности в Карло
вых Варах в 1967 году, были 
достигнуты. Наиболее яркое 
выражение это нашло в со
зыве Совещания по безопас
ности и сотрудничеству в Ев
ропе.

ПРЕДВЫБОРНЫЙ
МИТИНГ КОМПАРТИИ
США
НЬЮ-ЙОРК. Здесь состо

ялся массовый предвыбор
ный митинг сторонников 
Компартии США. Тьюячи 
людей собрались в одном из 
крупнейших залов города, 
чтобы выразить свою под
держку Гэсу Холлу, выста
вившему свою кандидатуру 
па пост президента страны, 
Джарвису Тайнеру, балло
тирующемуся на пост вице- 
президента, Герберту Апте- 
керу — кандидату в сенат 
США от штата Нью-Йорк.

Тепло встреченный при
сутствующими, на митинге 
с речью выступил Генераль
ный секретарь Коммунисти
ческой партии США Гэс 
Холл. Он подчеркнул, что 
кандидаты двух крупней
ших буржуазных партий 
страны—республиканской и 
демократической — защи

Принимая социалистиче
ские обязательства на 1976 
год, комсомольско-молодеж
ная бригада столяров-сбор
щиков Александра Богдано
ва из мебельного цеха Ново- 
лялинского бумкомбината 
записала: «Выполнить годо
вое задание к 25 декабря и 
выпустить сверхплановой 
продукции на сумму 15 500 
рублей: повысить производи
тельность труда на 10 про
центов; активно бороться за 
экономию сырья и матери
алов, за повышение, качест
ва выпускаемой продукции». 
II свои обязательства бригада 
с честью выполняет к Дню 
рождения комсомола.

— По всем экономическим 
показателям бригада Богда
нова является лучшей в це
хе,—сказал бывший брига
дир комсомольско-молодеж
ного коллектива, а ныне мас
тер сборочного участка Вик
тор Пашутин. — Об этом 
говорит и тот факт, что по 
итогам социалистического со
ревнования за сентябрь она 
заняла первое место среди 
коллективов второй группы 
цехов комбината. Вот только 
некоторые цифры: за девять 
прошедших месяцев бригада 
выдала сверх плана продук
ции на сумму, превышающую 
18 тысяч рублей, увеличив 
при этом норму выработки 
на 35 процентов, и записала 
на свой лицевой счет более 
1100 килограммов сэконом
ленной смолы.

Успех бригады тем более 
значителен, что сегодня она 
является по своему составу 
едва ли не самой молодой 
на предприятии. В ней — 
четырнадцать человек,;семе
ро из мих — комсомольцы, 
один — кандидат в члены 
Коммунистической партии.

Мчатся по городу машины, 
груженные металлическим ло
мом. Трепещут на ветру полот
нища пионерских знамен. На 
машинах красочные транспа
ранты: «Даешь пионерскую 
плавку!», «Пионерские рельсы — 
БАМу!» Эскорт машин с метал
лоломом, собранным пионера
ми Свердловска, двигается к 
объединению «Вторчермет». 
Именно здесь должна произой
ти традиционная пионерская 
плавка, посвященная 58-й го
довщине ВЛКСМ.

Перед этим волнующим со
бытием на территории объеди
нения состоялся торжествен
ный митинг, который открыла 
старший инженер производст
венно-заготовительного отдела 
объединения А. Ф. Запрудина.

— Пионерские плавки стали 
доброй традицией, — сказала 
она, — мы очень рады, что пи
онерские дружины города при
нимают активное участие во 
всех мероприятиях по сбору 
металлолома. За девять меся
цев первого года десятой пяти
летки пионеры города собрали 
2400 тонн металлолома. Из 
него можно изготовить 80 цель
нометаллических железнодо
рожных вагонов. Целый состав!

Пионеров поздравил началь
ник производственно-заго
товительного отдела В. Е. Га
лактионов. Самым активным 
пионерским дружинам по сбо
ру металлолома были вручены 
почетные грамоты объединения 
«Вторчермет», райкомов и гор-

щают интересы монополий, 
намерены решать такие 
сложные проблемы. как 
безработица и инфляция, 
исключительно за счет мил
лионов простых американ
цев. Они призывают трудя
щихся потуже затянуть поя
са, сказал лидер американ
ских коммунистов, но ни 
один из них даже слоном не 
обмолвился о необходимости 
жертв со стороны корпора
ций. Коммунисты же требу
ют резкого сокращение ба
рышей. получаемых корпо
рациями, и использования 
полученных средств па ре
шение насущных проблем 
страны. В этих же целях 
необходимо решительно со
кратить военный бюджет 
США, урезать непроизводи
тельные расходы правитель
ства и конгресса.

В области внешней поли
тики, отметил Г. Холл, Ком
партия США выступает за 
дальнейшее углубление раз
рядки, упрочения между
народного мира и безопас
ности, за‘ ограничение воо
ружений и разоружение.

ВО имя
СОЦИАЛИЗМА

ЛУАНДА. Вопрос о за
креплении завоеваний ан
гольского народа и путях 
дальнейшего развития рес
публики обсудит открыв
шийся в Луанде пленум ЦК 
Народного движения за 
освобождение Анголы 
(МПЛА).

Большое внимание на пле
нуме будет уделено созда

А средний возраст бригады 
чуть более двадцати пяти 
лет. Но, несмотря на свою 
молодость, комсомольско-мо
лодежный коллек; в Алек
сандра Богданова не только 
считается одним из лучших 
на предприятии, по и пользу
ется заслуженным авторите
том. Молодые столяры-сбор
щики в совершенстве овладе
ли своим мастерством и па 
равных соперничают с опыт
ными рабочими. А по итогам 
социалистического соревно,- 
вания за первое полугодие 
десятой пятилегки бригада 
была признана лучшей в рай
оне среди коллективов про
мышленных предприятий.

Говоря о причинах успе
хов своего коллектива, Алек
сандр Богданов сказал:

— Прежде всего хотелось 
бы отметить то, что наши 
ребята активно участвуют 
во всех формах социалисти
ческого соревнования, прово
димых на комбинате. При
чем это участие сводится не 
только к тому, чтобы занять 
призовое место, — главная 
цель, которую мы ставим 
перед собой,— это использо
вать соревнование для более 
активного изыскания внут
ренних резервов производст
ва. для поиска более лучшей 
организации своего труда. А 
то. что мы вышли в лидеры 
соревнования, говорит о том, 
что, мы находимся на верном 
пути. Вот хотя бы такой 
пример. Наш коллектив вклю
чился в соревнование за 
право называться бригадой 
.отличного качества, и все ре
бята незамедлительно дали 
слово бороться за право об
ладать личным клеймом. 
Александр Кардопольпев, 
Виктор Порошин. Борис По
лищук, — да почти все без 
исключения члены бригады

гр Фоторепортаж 

пионерский 
металл

кома комсомола. Заслуженные 
награды получили пионеры 
школы № 76 Октябрьского рай
она, № 51 — Кировского,
№ 109 — Ленинского, № 77 —• 
Орджонинидзевского, К? 141 — 
Верх-Исетского. Рабочие объе
динения «Вторчермет» приго
товили для пионеров—участни
ков плавки памятные значки.

А в сталеплавильном цехе 
объединения все готово к пио
нерской плавке. Почетное пра
во переплавить пионерский ме
таллолом было предоставлено 
бригадиру сталеваров печи 
Я? 3 И. Д. Шевченко. Его брига
да всегда работает ударно, с 
опережением графина. Стале
вары уже выплавили 200 тонн 
стали сверх плана.

— Своим трудом пионеры 
оказывают большую помощь 
металлургам области,-—сказал 
Иван Дмитриевич. — Из вып- 

нию в Народной Республике 
Ангола партии рабочего клас
са и подготовке к проведе
нию учредительного съезда 
партии.

Пленум рассмотрит также 
проблемы укрепления наци
онального единства, улучше
ния жизненного уровня тру
дящихся. улучшения работы 
транспорта, медицинских уч
реждений и школ.

Обращаясь к трудящимся 
республики в связи с от
крытием пленума, Политбю
ро ЦК МПЛА призвало их 
сплотиться вокруг МПЛА, 
трудиться по-ударному во 
имя высшей цели ангольской 
революции — построения 
социалистического общества.

ОБСТАНОВКА
В ЛИВАНЕ

БЕЙРУТ. Хотя в ливан
ской столице и в большин
стве районов страны, за ис
ключением юга. соглашение 
о прекращении огня в основ
ном соблюдается, по данным 
командования межарабскими 
силами безопасности, вчера 
имели место случаи наруше
ния этого соглашения, в том 
числе и в Бейруте. Право
христианские формирования 
подвергли обстрелу западные 
кварталы города. Нацио
нально-патриотические силы 
Ливана и Палестинское дви
жение сопротивления сорва
ли попытку правохристиан
ских военных подразделений 
улучшить свои позиции в 
юго-восточном районе столи
цы — Шиях.

в ходе этого соревнования 
принимают активное участие 
во внедрении на комбинате 
системы управления качест
вом, — каждый является об
щественным контролером 
ОТК. И подобных примеров 
можно привести много.

Недавно к руководителям 
комбината поступило заявле
ние за подписью членов 
бригады Александра Богдано
ва. Вот его содержание: «Мы, 
Комсомольске • молодежная 
бригада столяров-сборщиков 
мебельного цеха, освоили вы
пуск нового вида мебели и 
просим администрацию цеха 
повысить нам нормы выработ
ки». II это заявление никого 
не удивило: на комбинате уже 
привыкли, что молодые ра; 
бочие из бригады А. Богда
нова с высокой требователь
ностью и ответственностью 
подходят к своему труду. А 
к этому их обязывает не 
только преётиж лучших из 
лучших, но и безграничная 
любовь к своему делу, стрем
ление работать завтра луч
ше. чем сегодня.

Прошел лишь месяц, как 
бригада включилась в сорев
нование за досрочное завер
шение заданий двух первых 
лет десятой пятилетки к 60- 
летию Великого Октября, а 
молодые столяры-сборщики 
уже выступили со встречной 
инициативой — завершить 
годовое задание к Дню рож
дения комсомола. Так ребята 
решили отметить свой празд
ник. И верится, что.они 
сдержат свое слово, потому 
что парни из комсомольско- 
молодежйого коллектива 
Александра Богданова сегод
ня находятся на верном пути.

А. РЕМИЗОВ, 
рабочий Новолялинского 

бумкомбината.

лавленной «пионерской» стали 
проложены рельсы для БАМа. 
Думается, что пионеры впредь 
будут помогать нам. Это боль
шое. нужное дело.

«Пионерский» металл загру
жен в печь. Идет плавка. И вот 
наступила торжественная мину
та — выпуск готового металла. 
Притихли ребята, внимательно 
наблюдают за работой сталева
ра.

— Ух ты, как здорово!
Идет «пионерский» металл. 

Это — вклад ребят в 536 тонн 
стали, выданных сверх плана 
металлургами «Вторчермета».

М. КАЗАКОВА.
НА СНИМКАХ: есть металло

лом для «пионерской» плавки; 
плавку ведет бригадир стале
варов И. Д. ШЕВЧЕНКО.

Снимки Л. БАРАНОВА.

Бейрутская газета «Ас
Сафир» сообщает сегодня, 
что после ожесточенных боев 
израильские войска во взаи
модействии с правохристиан
скими ливанскими формиро
ваниями захватили часть 
южных районов Ливана от 
Накуры до Аркуба. Право
христианские силы, опираясь 
на артиллерийскую поддерж
ку со стороны Израиля и 
используя израильские тан
ки. ведут наступление на го
род Бипт-Джбейль. контро
лируемый объединенными 
отрядами НПС и ПДС. Ли
ванские патриоты и пале
стинские бойцы защищают 
город.

Сообщается, что прези
дент Саркис направился се
годня из Бейрута в Дамаск, 
откуда он выедет в Каир на 
открывающуюся там новую 
встречу глав арабских госу
дарств по ливанскому во
просу.

МИТИНГ В ПЕКИНЕ
ПЕКИН. Сегодня в Пеки

не на площади Тяньаньмэнь 
был ’ проведен массовый ми
тинг по случаю вступления 
Хуа Го-фэна на посты Пред
седателя ЦК КПК и пред
седателя Военного совета 
ЦК КПК.

Выступивший на митинге 
с речью член Политбюро 
ЦК КПК, председатель Пе
кинского ревкома У Дэ со
общил, что решение о наз
начении Хуа Го-фэна на эти 
посты было принято Цент
ральным Комитетом КПК 
7 октября.

23 октября состоялся областной субботник, 
посвященный Дню рождения комсомола

СВЕРДЛОВСК
На комсомольско-молодеж

ный субботник вышло свыше 
15 тысяч молодых урал- 
мешевцев. Вместе с мо
лодежью грудились ветераны 
партии и комсомола.

Участники субботника рабо
тали на строительстве хирур
гического корпуса больницы 
Орджоникидзевского района 
Свердловска, на возведении 
завода сварных машинострои
тельных конструкций в городе 
Верхняя Пышма, нового Двор
ца культуры Уралмашзавода, 
собирали металлолом. Мно
гие трудились на рабочих 
местах и выпустили продукции 
на сумму свыше 9 тысяч руб
лей. В цехах предприятия 
комсомольцы выполняли за

У Дэ резко критиковал 
«группировку четырех» — 
Ван Хун-вэня, Чжан Чунь- 
цяо, Цзян Цин и Яо ВэНь- 
юаня, которые, как сказал 
У Дэ, сблокировавшись, ве
ли «сектантскую деятель
ность, направленную на 
раскол партии», «занима
лись интриганством в по
пытках убрать большое чис
ло партийных, правительст
венных и военных руково
дящих товарищей в центре 
и на местах, узурпировать 
руководство партией и госу
дарством».

Об этом же говорили на 
митинге и другие ораторы.

На митинге присутствова
ли руководители КПК во 
главе с Хуа Го-фэном.

ПРОВОКАЦИИ
НЕОФАШИСТОВ
РИМ. Взрывы бутылок с 

зажигательной смесью, тол
пы молодчиков, громящих 
магазины, отряды полицей
ских с огромными щитами в 
руках — такую картину 
можно было увидеть в суб
боту в центре итальянской 
столицы, где пытались уст
роить очередное сборище 
члены неофашистской партии 
итальянское социальное дви
жение —- национальные пра
вые силы.

Несмотря на решение го
родских властей, запретив
ших проведение митинга чер
норубашечников. на цент
ральных улицах города соб
рались сотни фашиствующих

казы для ударных строек на
шей области.

Хорошо поработала на суб
ботнике комсомольско-моло
дежная бригада слесарей- 
электромонтажников Валерия 
Микишева из цеха сборки бу
ровых станков. Этот коллек
тив на днях успешно справил
ся со своими повышенными 
обязательствами — выполнить 
годовой план к Дню рожде
ния комсомоле.

ПЕРВОУРАЛЬСК
Сооружение нового цеха 

В-8 на Первоуральском ново
трубном заводе подходит к 
своему завершению. Сейчас 
полным ходом идет монтаж 
оборудования и благоустрой
ство территории. В прошед

молодчиков. Вооруженные 
палками и бутылками с за
жигательной смесью, они 
принялись избивать прохо
жих, бить витрины в магази
нах, забрасывать камнями 
автобусы и трамваи. Подоб- 
ные провокационные вылазки 
неофашисты провели в раз
личных районах столицы. 
Как отмечает местная пе
чать, они носили характер 
заранее спланированной и ор
ганизованной акции. В ре
зультате бесчинств чернору
башечников получили ране
ния около 20 человек. Для 
разгона банд экстремистов 
полиция применила слезото
чивый газ.

Новая провокационная вы
лазка неофашистов вызвала 
возмущение демократической 
общественности Рима. Мэр 
итальянской столицы Джу
лио Карло Арган объявил о 
созыве специального совеща
ния представителей всех де
мократических партий, прог
рессивных организаций и 
профсоюзов для выработки 
мер с целью обуздать распо
ясавшихся экстремистов. С 
решительным осуждением 
провокаций членов ИСД- 
НПС выступило римское от
деление крупнейшего проф
союзного объединения стра
ны — Единой федерации 
ВИК, ИКПТ и ИСТ.

(ТАСС, 25 октября).

шую субботу молодые рабо
чие областной ударной ком
сомольской стройки вышли на 
субботник, посвященный Дню 
рождения ВЛКСМ. Вместе со 
строителями в этот день ра
ботали и учащиеся школ го
рода Первоуральска. Всего в 
субботнике приняло участие 
свыше 300 человек.

Строители трудились на 
рабочих местах, а школьники 
убирали мусор, складывали 
кирпич. Особенно хорошо ра
ботали учащиеся школ № 32 
и № 7. Ударными темпами 
трудилась комплексная комсо
мольско-молодежная бригада 
Бориса Сладковского из СУ 
№ 2 треста «Уралтяжтруб- 
строй».

УЧЕБА

СЛУЖБА 
КОМСОМОЛЬ
СКИХ 
НОВОСТЕЙ

Каменск-Уральский горком
ВЛКСМ совместно с Синарским 
Домом пионеров провел учебу 
старших пионервожатых школ 
города. На семинаре обсужда
лась система работы с пионе
рами старшего возраста, под
готовки пионеров к вступле
нию в ряды ВЛКСМ. Шел раз
говор о том. как лучше в 
школах отметить День рожде
ния комсомола. Большое вни
мание было уделено работе 
вновь создаваемых отрядов 
«юных инспекторов движения». 
Прежде в городе было только 
три таких отряда, теперь же 
они будут созданы в каждой 
школе. • • ♦

Новолялинский райком
ВЛКСМ провел учебу школь
ного комсомольского актива. 
Учащиеся вели разговор о том. 
как лучше организовать сорев
нование за право подписать 
Рапорт Ленинского комсомола 
ЦК КПСС к 60-летию Великого 
Октября, об изучении ленин
ского наследия в ходе Ленин
ского зачета, о работе с не
союзной молодежью, подготов
ке’ и приему школьников в ком
сомол. Анализировалась работа 
кружков «Наш Ленинский ком
сомол».

КОНФЕРЕНЦИЯ
Сухоложский горком ВЛКСМ 

впервые' провел конференцию 
пионерского и комсомольского 
актива всех одиннадцати школ 
города и района. Конференция 
была посвящена проблемам 
взаимосвязи школьной комсо
мольской и пионерской органи
заций, тому, как комсомольцы 
руководят пионерами. Старшие 
вожатые. члены комитетов 
ВЛКСМ, представители пионер
ских организаций делились 
опытом работы, обсуждали 
свои насущные дела.

Конференция приняла реко
мендации комитетов
ВЛКСМ школ по улучшению ра
боты с пионерами.
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лодежи висит красочный 
транспарант, приглашающий 
на вечер «Радуга профессий». 
Недавно здесь собрались стар
шеклассники свердловских 
школ, все желающие познако
миться со специальностями, 
которым обучают ребят в про
фессионально - технических 
училищах города. Знакомство 
с профессией начинается сра
зу же, стоит только поднять
ся на второй этаж.

Ребята с увлечением рас
сматривают выставки, приго
товленные учащимися училищ. 
В разных уголках фойе — сто
лы, стенды, диаграммы — де
монстрируются изделия базо
вых предприятий, рассказыва
ется об истории училища, за
вода. Сколько выдумки, фанта
зии вложили учащиеся ГПТУ 
в оформление своих уголков.

У каждого училища — своя 
специфика. ГПТУ № 5 — 
швейное. Зде<;ь учатся преиму
щественно девочки. Да и про
фессии сугубо «женские»: 
портниха, швея. Понятно, что 
возле выставки этого училища 
собрались одни девочки. С ин
тересом слушают рассказ о 
профессиях, об училище, о ра
боте швей. Девочки из учили
ща позаботились и о нагляд
ной агитации. Висят легкие 
платьица, блузки, сшитые ста
рательными руками учениц. 
После увиденного, наверное, 
каждая девчонка захочет 
сшить такое же.

А вот профессионально-тех
ническое училище № 79 —

СНАЧАЛА был разго
вор в комитете комсо
мола Северского трубного за

вода. Секретарь комитета 
Владимир Фатеев и Виктор 
Глазырин, начальник штаба 
«Комсомольского прожекто
ра», сообщили, что на заво
де идет общественный смотр 
повышения эффективности и 
качества работы. С особым 
удовольствием они рассказа
ли о том, как участвуют в 
нем молодые рационализато
ры и изобретатели. По всему 
чувствовалось — это дви
жение поставлено на высо
ком уровне. Среди 1253 за
водских рационализаторов 
453 т- молодые. Из 520 
предложений, поданных ими, 
248 внедрены с экономиче
ским эффектом в 49,9 тысячи 
рублей.

Гордятся в комитете ком
сомола тем, что молодежь 
вносит свою лепту в размах 
рационализаторского движе
ния. За пределы второй пя
тилетки перешагнула ценная 
инициатива комсомольцев — 
проведение операции «Внед
рение». Руководит ею член 
заводского штаба «Комсо
мольского прожектора» Ва
силий Постригайло. Он посто
янно держит на контроле 
все предложения молодых ра
ционализаторов, которые ре
шено внедрить. Если какое-то 
из них долго остается без 

движения, в штаб цехового 
«КП» подается тревожный 
сигнал. Члены штаба непос
редственно на месте выясня
ют причины, мешающие внед
рению, добиваются их устра
нения.

КТО ЖЕ СТОИТ НА ПОСТУ?
Так, недавно член цехо

вого штаба «КП» Николай 
Иванов помог внедрить два 
рационализаторских предло
жения, направленные на 
улучшение условий труда в 
фасонно - литейном цехе. В 
электроцехе в прошлом году 
ценное предложение подал 
молодой электромонтер 
М. Хрущев. Оно долго не 
внедрялось. Цеховой штаб 
«КП» во главе с Софьей Бес
паловой провел рейд, и в ре
зультате 29 августа предло
жение было внедрено. Это 
дало экономическую эффек
тивность 1021 рубль.

СПОРА нет — опера
ция «Внедрение» нуж
на заводу. Но не менее нуж

на и деятельность комсомоль
цев в другом направлении, 
во многом определяющем 
особенность десятой пяти

летки. Речь об операции 
«Качество».

Как же идет эта операция 
на заводе? Фатеев ненадолго 
задумался, затем продолжал 
свой рассказ уже без преж
него воодушевления.

СМОТР БЕРЕЖЛИВОСТИ.
— В конце прошлого го

да у нас на заводе появились 
первые комсомольские посты 
качества. Сначала мы созда
ли четыре поста в трубо
электросварочном цехе 
№ 2 — по одному на каждом 
стане. В то время рабочие 
цеха впервые готовили три 
наименования труб, изготов
ляемых для Волжского авто
мобильного завода, на при
своение им государственного 
Знака качества. Посты ка
чества осуществляли конт
роль за ходом работ. В том, 
что 19 декабря 1975 года 
трубам диаметром 43, 45 и 
50 мм присвоили Знак ка
чества, была и их заслуга. 
Все поняли, что такие посты 
нужны. Сейчас у нас созда
но 24 поста качества.

Где комсомольские посты 
качества действуют наибо
лее активно? Владимир на
звал трубоэлектросварочный 

цех № 2. Там создано девять 
постов, в составе каждого из 
них не менее трех человек.

Трубоэлектросвароч и ы й 
цех № 2 считается на заводе 
одним из лучших. О заслугах 
его свидетельствует уже тот

ОПЕРАЦИЯ «КАЧЕСТВО»
факт, что этому цеху при
своены звания имени 50-ле
тия СССР и XXV съезда 
КПСС. Это потому, что в об
щезаводских соревнованиях, 
посвященных этим знамена
тельным датам, цех вышел 
победителем.

Есть чем гордиться рабо
чим цеха: они изготовляют 
одиннадцать различных труб, 
которым присвоен государст
венный Знак качества. С на
чала года на их лицевом сче
ту более миллиона рублей 
сверхплановой прибыли, до
полнительно к плану сваре
но 6667 тонн нефтепровод
ных труб и более миллиона 
тонкостенных.

Все это радует. Но есть 
чему и огорчаться: значите
лен перерасход металла и 
топлива, возрос брак. К при
меру, на стане 73-219 брак 
возрос на 34 процента. Ка

залось бы, этот факт должен 
насторожить комсомольцев...

Смена «А», обслуживаю
щая стан 73-219, трудилась 
как раз в тот день, когда мы 
побывали в цехе. Вот что 
рассказали нам рабочие.

Владимир Деев, сварщик: 
— Мы стараемся варить 

трубы хорошего качества, но 
тем не менее брак есть. В 
чем причина? Чаще — нека
чественный металл, который 
поступает из Караганды. Но 
случается брак и по нашей 
вине. Тогда бракоделов кри
тикует цеховая стенгазета 
«Трубник». Комсомольский 
пост качества? Нет, в нашей 
бригаде такого нет.

Николай Кудряшов, ком
сорг бригады, подтвердил:

— Комсомольского поста 
качества нет.

Фатеев заверил, что если 
нет здесь поста качества, он 
обязательно будет у соседей. 
Секретаря цехового бюро 
комсомола не было на месте, 
и мы попытались самостоя
тельно отыскать членов пос
тов. Но это к положительно
му результату не привело. 

Ничто в цехе не говорило о 
существовании постов качест
ва: не было ни стендов, ни 
«молний». Уныло взирала на 
нас пустота под вывеской 
«Комсомольский прожектор».

На стане 20-102 мы за
писали короткий диалог с 
контролером ОТК Ираидой 
Фатеевной Полушиной:

— На вашем стане дейст
вуют комсомольские посты 
качества?

— ...?! — Ираида Фатеев
на удивленно подняла глаза, 
что следовало понимать: «Я 
о таких и не слышала».

— Когда обнаруживаете 
брак, кому об этом сообщае
те?

— Мастеру, начальнику 
смены.

— А комсомольцы никог
да не интересуются у конт
ролеров ОТК результатами 
своей работы?

— Нет, такого не помню.
— Как вы считаете, нуж

ны в цехе такие посты, кото
рые не оставляли бы без вни
мания ни один случай брака, 
выявляли его причины и опе
ративно выпускали «молнии» 
с критикой бракоделов?

— Конечно, нужны. Они 
помогут сократить брак и по
высить качество.

Помощник мастера на ста
не 20-102 Георгий Алек
сандрович Никитин тоже со
общил, что комсомольского 

поста качества у них нет. Не 
нашли их мы и на других 
участках смены «А».

АК ЖЕ получается, 
что посты созданы, а

никто о них знать не знает?
Ответ на вопрос один — 

формальный подход к делу, 
которое действительно необ
ходимо.

Действуют ли посты ка
чества? Об этом комитет ком
сомола ни разу не поинтере
совался ни- на заседаниях 
бюро, ни на комсомольских 
собраниях.

«Сейчас на всех отчетно- 
выборных комсомольских со
браниях мы говорим о созда
нии постов качества», — это 
слова Владимира Фатеева. 
Но просто рассуждать — от 
этого пользы большой не бу
дет. Необходимо распрост
ранять опыт лучших, на их 
примере заинтересовывать в 
создании постов, приводить 
цифры и факты приносимой 
ими пользы. Это можно сде
лать на основе глубокого ана
лиза деятельности тех постов, 
которые уже существуют, 
если не на своем заводе, то 
на других предприятиях об
ласти. Таким анализом ко
митет комсомола Северского 
трубного завода пока не рас
полагает...

Т. ЩЕРБАКОВА.

Сияй, «Радуга профессий»!
Фоторепортаж ——

больше подходит для парней. 
Оно готовит квалифицирован
ных рабочих для Свердлов
ского мебельного объединения. 
На стенде демонстрируются об
разцы продукции объединения. 
Желающих увидеть все это 
своими глазами много.

Но, пожалуй, больше всего 
ребят толпится у стендов про
фессионально - технического 
училища № 23. На столиках —

На снимках: А. М. Чугунов ( в центре); о своем училище — ГПТУ-23 рассказывает старшеклассникам учащаясяОльга Мифтакова (снимок 
слева); в зале Дворца молодежи; «Приходите в ГПТУ-61»,— говорит Лена Баруиова (снимок справа). Снимки Л. ДЫМОВА.

. ТУРКМЕНСКАЯ ССР
> -К КРАСНОВОДСК. Здесь 

закончился монтаж установки 
. для обработки питьевой , воды 

озоном. За несколько сот ки
лометров поступает она по 
трубопроводам в город. Мощ
ность установки позволит 
очищать за сутки сотни тысяч 
кубометров воды. Этого доста
точно для полного обеспече
ния населения Красноводска.

ГРУЗИНСКАЯ ССР
★ САМТРЕДИА. Новая 

фабрика принята в эксплуата
цию на деревообрабатываю
щем комбинате. Сегодня пред
приятие выпустило первую 
продукцию — древесно-стру- 

. жечные плиты. Такое произ
водство налажено в Закав
казье впервые.

УКРАИНСКАЯ ССР
★ ЖДАНОВ (Донецкая 

область). И а Ждановском за
воде тяжелого машинострое
ния введена в действие первая 
в отрасли промышленная ус
тановка электронно-лучевой 
сварки, сконструированная ин
ститутом электросварки име
ни. Ё. О. Патона. С помощью 
луча-сварщика удается доби
ваться прочности соединения 
металлов, не достижимой при 
других методах, а также про
никать в самые труднодоступ
ные места свариваемых конст
рукций.

БЕЛОРУССКАЯ ССР
★ ГОРОДЕЯ (Минская об

ласть). Здесь вступил в строй 
завод, который полностью 
обеспечит посевным материа
лом свеклосеющие хозяйства 
Белоруссии. Семена очищают
ся, калибруются, дражируются 
и засыпаются в мешки. Новое 
предприятие вместе с сахар
ным заводом и семеноводче
ским совхозом вошло в состав 
производственного объедине
ния.

(ТАСС, 25 октября).

вкусные изделия будущих по
варов и пекарей. Румяные 
оладьи с клубничным варень
ем, торт со сбитыми сливка
ми, колбаса «салями». Вкусно! 
Жаль только, что все эти блю
да не настоящие...

Звучит голос ведущей, при
глашающей ребят в зал. Здесь 
их ждет встреча с представи
телями нескольких исконно 
уральских профессий. Фильмом

НЕ ДЫМЯТ БОЛЬШЕ
Человек и природа ТРУБЫ

В целях создания наиболее благоприятных условий для жизни и здоровья, для 
работы и отдыха свердловчан городской Совет депутатов трудящихся 26 июня 1974 
года вынес специальное решение «Об усилении охраны окружающей среды и улуч
шении санитарного состояния города». В числе 80 предприятий и организаций, обя
занных выполнить ряд мероприятий по охране природы, был и свердловский завод 
«Уралэлектроугли».

Это предприятие, в производстве которого применяются многие порошкообразные 
компоненты, выбрасывало в атмосферу большое количество вредной пыли и силь
но загрязняло окружающую среду. По решению горсовета завод «Уралэлектроуг
ли» должен был закончить строительство электрофильтров на выбросах механосбо
рочного цеха. Как же выполняется это решение? Недавно мы побывали на этом 
предприятии.

Подъезжая к заводу, уже 
издалека вместо обычных 
дымовых труб видишь две 
высокие башни. Это — элек
трофильтры марки УВП- 
16СК. производительностью 
в 45000 кубометров в час. о 
которых шла речь в реше
нии горсовета.

Сейчас в механосборочном 
цехе осуществлена двухсту
пенчатая очистка вентиля
ционных выбросов от стан
ков, обрабатывающих злек- 
трощетки. Здесь работают 
циклоны с обратным кону
сом и эти два электрофильт
ра, улавливающие вредную 
пыль.

В заготовительном цехе 
при обработке сырьевых ма
териалов выделяется также 
большое количество пыли. 
Ее улавливают циклоны и 
ротоклоп, изготовленный си

Г]РОШЕДШИИ в сентяб- 
1* ре Всесоюзный смотр бе

зопасности дорожного движе
ния позволил несколько разря
дить обстановки на дорогах и 
улицах городов нашей обла
сти, помог приостановить кри
вую роста дорожно-транс
портных происшествий.

Ощутимый вклад в сниже
ние аварийности внесли транс
портные организации и в их 
числе крупнейшее Средне- 
Уральское территориальное 
транспортное управление. Хо
рошо поставив воспитательную 
работу с водителями и конт
роль за техническим состояни
ем автомашин, этот коллектив 
снизил в сентябре аварийность 
в два раза, а число происшест
вий с тяжкими последствиями 
сократил в четыре раза. 20 ав
топредприятий из 35, входящих 
в управление, не допустили ни 

«Поэма о труде» начинается 
эта встреча. Наверняка, кто-то 
из сидящих в зале выберет се
бе профессию камнереза. Раз
ве не искусство — из серого, 
невзрачного с виду камня вы
точить изящную фигурку. А 
сколько мастерства требует 
кропотливая работа огранщи
ка алмазов! Всему этому учат 
в художественном училище 
№ 42. Изделия учащихся из

лами завода. Кроме того, 
здесь будет установлен 
угольный вертикальный 
электрофильтр, производи
тельностью 35000 кубомет
ров в час. Вся пыль в этом 
цехе будет улавливаться, и 
условия труда значительно 
улучшатся.

Большой вклад в эти де
ла внесли главный механик 
завода В. А. Огородников, 
главный энергетик С. А. Ку- 
ванов и другие работники 
завода.

— Какие же еще меро
приятия по охране окружаю
щей среды проводятся на 
заводе? — спросил я глав
ного инженера Н. В. Родио
нова.

Николай Васильевич рас
сказал:

— Сейчас самый больной 
вопрос у нас с приемкой

одного дорожно-транспортного 
происшествия.

Легко представить себе, на
сколько переполнены бывают 
дороги в сентябре всеми вида

ПРЕДСТОИТ БОЛЬШАЯ РАБОТА
К итогам Всесоюзного смотра безопасности движения. . . . . . . . . . . . . . . ——

ми транспорта. В этом годи 
могло быть всякое. Госавтоин- 
спекция вместе с ее 17-тысяч
ным отрядом дружинников по 
безопасности дорожного дви
жения выставила в сентябре 
на дорогах надежные заслоны. 
От этой, пожалуй, главной си
лы в смотре во многом зави
село решение вопроса: быть 
или не быть снижению дорож
но-транспортных происшествий. 

вестны не только в училище. 
Они не раз занимали призо
вые места и демонстрировались 
на международных выставках, 
на ВДНХ. Обо всем этом рас
сказала ребятам мастер про
изводственного обучения 42-го 
училища Эльвира Памятных...

Не только мастерству, но и 
воспитанию рабочего завтраш
него дня учат в профессио

сырьевых материалов. На 
заводе нет специальных при
емных устройств. Летом ка
менноугольный пек размяг
чается. что создает большие 
неудобства при его выгруз
ке и транспортировке.

Будем строить склад 
сырьевых материалов. 
ВНИИ электроугольных из
делий и «Промэнергопро- 
ект» уже заканчивают его 
проектирование.

Для дальнейшего предот
вращения загрязнения воз
душной среды вся система 
дробления материалов в за
готовительном цехе будет 
переводиться на пневмотран
спорт. Мы заключили дого
вор с Уральским политех
ническим институтом на про
ведение работ по наиболее 
эффективному улавливанию 
выбросов на всех пылеулав-

Работники ГАИ наряду с 
проведением обычного, еже
годного технического осмотра 
государственного и личного 
автомототранспорта жителей 

области, вплотную занимались 
мероприятиями Всесоюзного 
смотра. Проводили собрания в 
коллективах, обследовали до
роги, вставали во главе рейдов. 
В сентябре для них не сущест
вовало выходных дней.

В Свердловске, например, 
были провеоены пять патруль
ных операций: «Скорость» — 
по выявлению и привлечению 
к административной ответст

нально - технических учили
щах. Буквально с первых дней 
занятий в училище ребята 
осознают, что звание рабочего 
человека — это высокое зва
ние. Об этом ребятам расска
зал ветеран труда Уралмашза
вода, кавалер орденов Лени
на, Трудового Красного Зна
мени, Красной Звезды и «Знак 
Почета» слесарь - лекальщик 
А. М. Чугунов.

...Будем считать, что для 
многих ребят первое знакомст
во с будущей профессией со
стоялось. Теперь самое глав
ное, чтобы они всегда помни
ли: «Нет на свете лучше зва
ния, чем рабочий человек».

М. КАЗАКОВА.

ливающих системах завода.
...В улавливаемой на 

«Уралэлектроуглях» пыли 
(до 200 тонн в год) содер
жится до 10 процентов ме
ди и 0.15 процента свинца. 
Она может использоваться 
Кировградским медеплавиль
ным комбинатом в производ
стве меди. Кстати, ожидае
мый экономический эффект 
от утилизации пыли — око
ло 45 000 рублей в год.

— Мы выдали техниче
ское задание на проектиро
вание бункерной эстакады 
емкостью 150 кубометров,— 
говорит главный инженер,— 
планируем окончить ее 
строительство в будущем го
ду. Пыль будет выгружать
ся из бункеров в полуваго
ны, без загрязнения окру
жающей среды...

Как видно из этих приме
ров, проблеме пылеулавли
вания на заводе уделяется 
большое внимание.

Но есть еще и нерешен
ные вопросы. Так, например, 
завод не имеет санитарно
защитной зоны. Недавно 
созданный заводской обще
ственно-технический коми
тет по охране природы еще 
не развернул широко свою 
работу.

Коллектив завода «Урал
электроугли» имеет все воз
можности выйти в число пе
редовых предприятий района 
по охране природы. Дело за 
активностью ее друзей.

Н. ЧАЛЕНКО, 
общественный 

инспектор 
охраны природы.

венности водителей, допуска
ющих нарушения скоростных 
режимов. «Урожай-76» — по 
проверке технического состоя
ния автомашин и дисциплины 

водителей на уборке урожая, 
«Голубой бассейн» — по борь
бе с засорениями городских 
улиц, «Шабашник» — против 
использования автотранспорта 
в целях личной наживы.

В Нижнем Тагиле во время 
смотра между подразделения
ми городского ГАИ раз
вернулось социалистическое 
соревнование за достижение 
высоких показателей по

СОВЕЩАНИЕ, как и было 
назначено, началось 

ровно в девять часов утра. 
Состав участников был не со
всем обычен. Казалось, какие 
общие вопросы могли ре
шать секретарь парткома ме
деплавильного комбината Ни
колай Иванович Кассин, на
чальник стройуправления 
Алексей Никитич Логошин и 
директор бытового комбината 
Федор Захарович Закирзаков, 
которые собрались в кабине
те заместителя председателя 
Красноуральского горисполко
ма Анатолия Александровича 
Теукова. Однако разговор у 
них шел заинтересованный, 
деловой.

уральского горисполкома.' Од
на из самых главных забот 
собравшихся депутатов — 

строительство Дома бытовых 
услуг. Дирекция медепла
вильного комбината уже го
това финансировать работы, 
строители решили освоить в 
нынешнем году 80 тысяч руб
лей вместо прежних 30 ты
сяч: заложить фундамент, 
возвести каркас здания. Те
перь дело за поставкой же
лезобетонных конструкций, 
без которых нельзя начинать 
земляные работы. Коротко, 
по-деловому предлагались 
безотлагательные меры: оп
ределиться как можно скорей

Недавно руководители и 
рабочие двух комбинатов — 
медеплавильного и бытового, 
депутаты местных Советов ре
шили совместными усилиями 
своих трудовых коллективов 
улучшить работу городского 
сервиса. Конечно, нельзя ска
зать, что его работники не 
справлялись со своими обя
занностями. За годы девятого 
пятилетия объем услуг, ока
зываемых красноуральцам, 
возрос почти на 33 процента. 
Бытовики порадовали своих 
земляков новинками в обслу
живании — стали, например, 
лакировать обувь, шить одеж- 
ДУ из джинсовой ткани, ткать 
ковры и паласы, изготовлять 
куртки для охотников и ры
боловов. Но жители рабоче
го города нуждаются в боль
ших удобствах в быту. Их не 
устраивает и отсутствие нуж
ных услуг, и подчас долгие 
сроки выполнения заказов, и 
качество готовых изделий. Ко
нечно, многое должны сде
лать сами работники сервиса, 
но они нуждаются и а помо
щи. Так посчитали депутаты. 
Их поддержали в рабочих 
коллективах.

Были приняты взаимные 
обязательства. Медеплавиль

щики взяли на себя заботу об 
укреплении производственной 
базы службы быта, были изы
сканы средства на сооруже
ние самого большого в го
роде Дома бытовых услуг, 
решено предоставить поме
щения для комплексного при
емного пункта в новой про
ходной комбината и комнаты 
быта в молодежном обще
житии. Бытовики, в свою оче
редь, обещали за годы 10-й 
пятилетки оказывать меде
плавильщикам и всем красно
уральцам почти 400 видов 
самых различных услуг, на
ладить образцовое обслужи
вание во всех ателье, мастер
ских и салонах. Решения важ
ные, но не менее важно их 
осуществление. Нужен конт
роль — постоянный и дейст
венный. Это стало заботой 
депутатских групп обоих ком
бинатов. Первая из них, груп
па с медеплавильного, кото
рой руководит Николай Ива
нович Кассин, обязалась соз
дать депутатские посты на 
сооружающихся объектах. 
Втррая группа — с бытового 
решила повышать свое про
фессиональное мастерство и, 
главное, все время проверять 
качество оказываемых услуг. 
Условия договора — серьез
ные, они обязывали ко мно
гому. Тем более, что подпи
савшие его призвали всех 
депутатов местных Советов 
области последовать их при
меру.

И вот наступила пора дей
ствовать. Об этом и шел раз
говор в кабинете заместите
ля председателя Красно-

предотвращению аварий, за 
культуру в работе, ежедекадно 
подводились итоги, определя
лись победители.

В сентябре проводились и 
областные рейды по безопас
ности дорожного движения. В 
Каменске-Уральском. Киров- 
граде, Ирбите, Первоуральске 
и многих других городах про
ведено по 6—8 городских рей
дов, имевших высокую резуль
тативность.

и Свердловске, Нижнем Та
гиле, Каменске-Уральском. Ир
бите. Кушве — всего в 
23 городах и районах во время 
смотра была снижена аварий
ность. Количество дорож
но-транспортных происше
ствий по сравнению с сентяб
рем прошлого года снижено 
почти на 10 процентов.

Предпринятое в сентябре 
наступление на аварийность

ИНИЦИАТОРЫ-
ДЕПУТАТЫ КАК ВАС 

ОБСЛУЖИВАЮТ!

с заводом-изготовителем, ус
корить поставку необходимых 
конструкций, просить облис
полком помочь в этом деле.

Но на этом разговор на со
вещании не был окончен. 
Речь зашла о том, что успели 
сделать депутатские группы, 
каковы их планы, как эти пла
ны уже осуществляются?

В депутатской группе ме
деплавильного комбината де
ловой тон задают молодые. 
Они все отличные производ
ственники, активные общест
венники. Например, Влади
мир Смагин. В свое время он 
возглавил социалистическое 
соревнование в честь XXV 
съезда партии. Владимир — 
активный депутат, член гор
исполкома, все поручения 
выполняет быстро, четко, не
смотря на большую заня
тость. Передовой рабочий 
учится заочно в горно-метал
лургическом техникуме. Или 
токарь Юрий Мальков. Каких 
только поручений он не вы
полнял: и для сессий материа
лы необходимые собирал, и 
работу народных дружин и 
товарищеских судов не раз 
проверял. Таким депутатам 
новые заботь) -— по плечу. 
Конечно, когда начнется 
строительство нового быто
вого комбината, они обяза
тельно примут участие в конт
роле за ходом работ. А пока 
в депутатской группе меде
плавильщиков решено опро
сить работников своего пред
приятия, чем довольны' в бы
товом обслуживании, какие 
имеются претензии, что счи
тают необходимым изменить в 
городском сервисе, какими 
новыми услугами хотят вос
пользоваться? Когда материа
лы массового опроса будут 
обобщены, депутаты ознако
мят с ними бытовиков для 
сведения и, конечно, дейст
вия.

Активно действует депутат
ская группа бытовиков. Швей
ные, трикотажные ателье — 
ведущие производства город
ского быткомбината. Услугами 
их мастеров пользуются не 
только жители Красноураль- 
ска, но и других городов и по
селков, Жалобы заказчиков 
на сроки и качество у швей
ников не так уж часты, но 
все-твки имеются: на несоот
ветствие готового изделия 

оправдало себя. Ио это совсем 
не означает, что теперь можно 
«отдохнуть». Дорожное движе
ние в любой точке нашей об
ласти не знает перерывов. И в 
дальнейшем повышении безо
пасности дорожного движения 
есть еще немало резервов.

Так, плохо еще ведется вос
питательная работа среди вла
дельцев личного автомото
транспорта на тех предприя
тиях, где они работают, в рай
онных и городских доброволь
ных обществах автомотолюби
телей.

Серьезно беспокоит и низкий 
уровень дисциплины пешехо
дов. Многие из них не соблю
дают правил допожного дви
жения по той простой причине, 
что не знают их. Поэтому на 
предприятиях и в организа
циях области нужно постоянно 
заниматься обучением рабочих

и служащих этим правилам, 
пропагандировать безопасность 
движения, используя заводское 
радио и стенную печать.

Все те организации, от ко
торых зависит снижение ава
рий, имеют четкую программу 
своей работы на 10-ю пятилет
ку. Эта программа изложена в 
июльском решении облисполко
ма «О мерах по дальнейшему 
повышению безопасности до
рожного движения в городах и 
на дорогах области на 1976— 
1980 годы в свете решений 
XXV съезда КПСС». Выпол
нять эти решения нужно уже 
сейчас, чтобы задача снижения 
дорожно-транспортных проис
шествий по итогам года стала 
вполне реальной.

И. СЕРЕДА, 
старший инструктор 

областной 
госавтоинспекции.

выбранному фасону, необя
зательность закройщиков и 
пошивочных бригад в сроках, 
наконец, небрежность в от
делке. Конечно, эти просчеты 
в обслуживании не остаются 
без внимания. В ателье «Кри
сталл» внедрена система 
«Ритм», которая во многом 
помогает упорядочить дело 
со сроками и качеством. Ра
стет профессиональное ма
стерство закройщиков и 
швей — это тоже важно. Слу
жат свою добрую службу и 
рейды по проверке качества 
и культуры обслуживания.

Теперь участников этих об
щественных рейдов стало 

больше. У главного инжене
ра бытового комбината Ма
рии Федоровны Мангазеевой 
состоялся разговор с моло
дыми депутатами Ниной Го- 
ревановой и Людмилой Ши
ряевой.

— То, что вы повышаете 
деловую квалификацию, обу
чаете своему делу нович
ков — хорошо, это вам поло
жено, как членам нашей де
путатской группы. Ныне у нас 
всех — новая большая забо
та — ведь наш коллектив обе
щал медеплавильщикам об
служивать их в быту по-на
стоящему образцово. Думаю, 
что вам, молодым и энергич
ным, нужно участвовать в 
рейдах по проверке качест
ва. Опыта и знаний у вас до
статочно.

И главный инженер не 
ошиблась. Молодые депутаты 
отнеслись к новому поруче
нию с большой ответственно
стью. Они уже побывали с 
другими участниками общест
венных рейдов в швейных и 
трикотажном ателье, в фото
ателье, в обувной мастерской. 
Но чаще всего посещали 
швейников. Ведь именно они 
оказывают людям больше ус
луг, чем другие бытовики, да 
и претензии на обслуживание 
не перевелись еще. Молодые 
депутаты, проверяя работу 
швейников, чувствуют себя 
уверенно. Они понимают толк 
в их деле. Нина Гореванова — 
закройщик, Людмила Ширяе
ва — вязальщица. Они не ос
тавляют без внимания непра
вильно сделанную строчку, 
не на месте пришитый кар
ман, плохо обметанный шов.

Доброму содружеству в 
деле всегда сопутствует успех. 
Участвующие в нем всегда 
знают, что рядом с ними на
ходятся товарищи, готовые 
прийти на помощь. Это при
бавляет силы, будит энергию, 
рождает инициативу. Совме
стная забота депутатов мест
ных Советов Красноуральска 
о городском сервисе, органи
зации образцового обслужи
вания принесет свои добрые 
плоды.

Л. БАСИНА, 
инженер проектно

конструкторского 
бюро аОблбытуправления».



®«НА СМЕНУ!» € 26 октября 1976 года? 3 стр.®ЗВЕЗДЫ БРИГАДИРА ЙОРДАНОВА получился, — говорил Гос
подин. — Трудились по-удар- 
ному. И вместо 120 заплани
рованных дней закончили все

сооружении 
цементного 
Извор.

новой очереди 
завода в Бели- НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА
Беседа с бригадиром элек-

тромонтажников на 
тельстве болгарской
этектростанции

строи- 
атомной

, Козлодуе
Господином Йордановым воз-

в

вращает нас далеко назад. 
1956-й год. Йорданов едет в 
Димитровград, где начался 
его трудовой путь. Сначала, 
как бывает обычно на новом 
месте, все казалось Господину 
чужим, непривычным, а сам 
он чувствовал себя неумелым, 
нескладным. Но в первые же 
дни бригадир Дюбен Бойцов
ский сказал:

— Выдержишь трудные 
первые месяцы — зато потом

мышленных объектов в Бели- 
Извор, Враце, Стара-Загоре. 
Пирдопе, Бургасе. Видине и 
теперь в Козлодуе, вместилась 
беспокдйная, напряженная и 
счастливая жизнь: волнения 
перед началом работ, острая 
нехватка времени, огромное 
чувство радости, переполняв
шее душу при сдаче очередно
го объекта.

несущих канатов может лоп
нуть. А это грозило тяжелы-
ми последствиями. Рискуя 
жизнью, Порданов забрался 
на самый верх ---------------

на вахту, как на экзамен. Они 
перевезли корпус сложнейше
го сооружения, потом начали

за 43 дня.
Волнуясь, ждали 

вого энергоблока, 
качество монтажа 
ввести реактор в

пуска пер- 
Отличное 

позволило 
строй до-
монтажни-

еще одна,
Есть в моей биографии

особенно памятная

раскачиваю-
шейся от ветра колонны и
закрепил канат. На стройке
долго вспоминали смелый по-

станешь монтажником на 
жизнь.

всю

Он выдержал. С тех пор 
прошло двадцать лет. В эти 
годы, которые Господин Йор
данов провел на стройках про

СТРОИТЕЛИ НОВОЙ
БОЛГАРИИ • ПОЛИТИЧЕ
СКАЯ ПОГОДА БОННА

установку энергоблока. Это 
была поистине ювелирная ра
бота

срочно. Бригадир ________  
ков Г. Йорданов был удосто-

В биографии 
Порданова немало 
свидетельствующих 
большом мужестве 
верженности. Лет

Господина 
моментов, 

о его 
н самоот- 

десять на-

ступок 
ника.

Когда

молодого

в начале
Господин Порданов

монтаж-

в дожить 
стерство,

в нее понадобилось 
все их знания и ма-

проявить творче
ский энтузиазм и неугасимую

ен звания Героя Социалисти
ческого Труда.

— Динко очень хороший 
бригадир и замечательный че-

1972 года 
приехал

на строительство Козлодуй
ской АЭС, у него уже был не-
малый опыт несколько

зад, например, бригада, в ко
торой он работал, поднимала 
40-тонную колонну в цехе ре
форминга на химическом ком
бинате во Вране. Монтаж вел
ся в сложных условиях — 
поднялся ураганный ветер. 
Кто-то заметил, что один из

крупных объектов. Члены его 
бригады тоже привыкли тру
диться на самых ответствен
ных участках. Но здесь, на 
стройке первой атомной, все 
было как бы заново, впервые. 
И когда к причалу пришвар
товалось судно с первым ре
актором, монтажники вышли

веру в успех.
И дело пошло. Труд мон

тажников неизменно получал 
высокие оценки. Особенно за
помнилось время, когда брига
да стала интернациональной. 
В нее вошли несколько спе
циалистов, прибывших из Ле
нинграда. Коллектив выпол
нял одну из самых важных и 
сложных операций — сборку 
патрубков корпуса реактора. 
Болгары и русские жили и 
работали как большая друж
ная семья. «Чудесный сплав

ловек, ■— отзывались о 
советские специалисты.

нем

После Козлодуя 
недель бригаде Йорданова до-

несколько

велось работать на целлюлоз
но-бумажном комбинате в 
Мизиц. Она трудилась пле
чом к плечу с бригадой Ди
митра Цокова на монтаже 
второй бумагоделательной ма
шины. И здесь задания были
выполнены досрочно к XI
съезду Болгарской коммуни
стической партии.

Сейчас Господин Иорданов 
и его «ребята» трудятся на

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ЗАМЕТКИ

МИР СЕГОДНЯ
АКТИВИЗАЦИЯ БОРЬ

БЫ С НАРКОМАНИЕЙ • 
ПОДГОТОВКА К НЕГРО
АФРИКАНСКОМУ ФЕ
СТИВАЛЮ

К ВЛАСТИ
Октябрь на Рейне — пора бабьего лета. Пригревает 

солнце, теплый ветерок кружит желтые листья и обрывки 
быстро забытых предвыборных плакатов. Но политиче
ская погода в столице не улучшается и после бурной из
бирательной кампании. Наступившие боннские будни по- 
прежнему полны напряжения.

ные ульи: еженедельник 
«Квик» опубликовал высказы
вания Штрауса, сделанные в 
узком кругу приближенных в 
Мюнхене в ночь после под
счета голосов.

Как всегда, в этом окруже
нии Штраус говорил языком 
баварских пивных — столь же 
сочным, сколь и малоприят
ным. Смысл его рассуждений 
сводился к следующему: эти 
«недоумки с Севера» — име
лись в виду лидеры ХДС — 
не последовали его примеру, 
вели предвыборную борьбу 
слишком либерально и снова 
упустили победу.

На состоявшемся день спус-
тя совместном заседании

страница, — говорил мне Гос
подин Иорданов. — Это дни 
XI съезда нашей партии. Ог
ромное доверие оказали мне, 
когда избрали делегатом Вра- 
чанской партийной организа
ции на форум коммунистов. 
Это была большая честь и вы
сокая ответственность.

Господин Порданов умолчал 
о том, какое волнение и гор-

• ДУБЛИН. Значитель
ная часть улова макрели бы
ла сброшена обратно в море 
ирландскими рыбаками. 
Предварительно рыба была 
обработана специальными хи
микатами, делающими ее 
непригодной для промысла.
Рыбаков вынудили 
это в соответствии 
вующим в «Общем 
правилом, согласно

сделать 
с дейст- 

рынке» 
которо-

дость испытал он, 
о присвоении ему 
раз звания Героя 
стического Труда, 
тельный труженик

услышав 
во второй 

Социали- 
Замеча- 

не любит
говорить о себе. А вторую Зо
лотую Звезду он получил пе
ред XI съездом БКП, когда 
состоялся торжественный пуск
второго
ской

реактора Козлодуй-
атомной электростанции.

Илия БОРИСОВ, 
болгарский 
журналист. 

(София-пресс — АПН).

му они получают компенса
цию за уничтоженный улов, 
если рыночная цена на рыбу 
падает ниже установленного 
минимума. Газета «Айриш 
пресс» с тревогой указывает, 
что такая практика ведет к 
бесцельному уничтожению 
рыбных ресурсов.
• НЬЮ-ЙОРК. Продол

жаются закрытие предприя-
тий и массовые
трудящихся 
строительной 
ности США.

в
увольнения 
автомобил е- 
промышлен- 
Руководство

корпораций «Дженера.т мо
торе» и «Американ моторе» 
объявило, что компании 
больше не нуждаются в ус
лугах 6,5 тысячи рабочих, 
занятых на предприятиях 
этих компаний. Всего в США 
в настоящее время насчиты
вается свыше ста тысяч без
работных автомобилестрои
телей.
• АЛЖИР. В Алжирской 

Народной Демократической 
Республике началась подго
товка к всенародному рефе
рендуму по новой конститу
ции страны, обсуждение ко
торой закончено в первом 
чтении Революционным со
ветом и правительством.

Во всех вилаях создаются 
пункты для голосования, в 
коммунальных собраниях со
ставляются списки граждан, 
участвующих в референду
ме.

(ТАСС, 25 октября).

I Палестинцы — народ, которого лишили ронины, народ- 
изгнанник. В результате захватнических еойн Израиля 1948, 
1956 и 1967 годов полтора миллиона палестинцев оказались 

разбросанными по лагерям для беженцев.
На снимках: эти палестинцы мирно жили в Ливане в ла

гере для беженцев. Правохристианские силы Ливана, за спиной 
которых стоят империалисты Израиля и некоторых других 
стран, разгромили лагерь, в котором находилось много ста- 

1 риков и детей. (Фотохроника ТАСС).

Зарубсусный 
калейдоскоп

...Уже на следующий день 
после своего поражения на 
выборах председатель ХДС 
Гельмут Коль посетил феде
рального президента Шееля и, 
как это ни странно, заявил ему 
о своих претензиях... на пост 
канцлера. Согласно западно
германской конституции пре
зидент предлагает бундестагу 
кандидатуру канцлера, кото
рый избирается тайным голо
сованием. В истории ФРГ еще 
не было случая, чтобы реко
мендовали кандидата, не име
ющего ни малейших шансов 
собрать абсолютное большин
ство голосов. Президент Ше- 
ель заявил, что и в данном 
случае не собирается посту
пать иначе. Поэтому политиче
ские наблюдатели в Бонне ста
ли задавать себе вопрос: не 
намеревается ли ХДС/ХСС 
вновь, как в прошлом, за ос
тавшиеся два месяца тайно пе
реманить на свою сторону не
которых депутатов правитель
ственного меньшинства, при
бегая к подкупу и интригам. 
Однако такая попытка подо
рвала бы внутриполитическую 
стабильность в стране и пол
ностью дискредитировала бы 
консерваторов.

Учитывая это, Коль поспе-

шил официально предложить 
руководству партии свободных 
демократов — младшему бур
жуазному партнеру СДПГ — 
перейти на его сторону и соз
дать «правительство надежно
го большинства». Председа
тель ХДС получил твердый от
каз.

Впрочем, создавалось впе
чатление, что Коль и «умерен
ные» из его окружения, безу
спешно сватаясь к свободным 
демократам, лишь наметили 
стратегический курс: опира
ясь на свою усилившуюся по
зицию в бундестаге, идти на 
сближение с СвДП и постоян
но расшатывать леволибераль
ную коалицию. Одновременно 
председатель ХДС намекал, 
что под его руководством оп
позиция «станет более либе
ральной» и не будет прибе
гать к парламентской обструк
ции в основных вопросах внеш-
ней 
к и. 
считал

внутренней полити-
Однако 

«без
Коль 

хозяина».
рас- 
По-

следовавшие 
показали, кто

вскоре события 
является госпо

дином положения 
консерваторов.

лагере

...Правления политических 
партий и боннские дома прес
сы гудели, как растревожен

фракции ХДС/ХСС Коль попы
тался урезонить Штрауса, по
требовав, чтобы тот гаранти
ровал единство фракции, отка
зался от планов создания 
«четвертой партии» и от то
тальной конфронтации в бун
дестаге. Но Штраус об этом и 
слушать не захотел. Его под
держали не только депутаты 
от ХСС, но и правые христиан
ские демократы, задающие 
тон во фракции. Коль капиту
лировал. Лидер оппозиции ос
тается, таким образом, залож
ником «ультра» собственной 
фракции.

Таково положение на сегод
няшний день. Штраус готовит
ся к долгому маршу ц? Бонн. 
Тактика его ясна; подмяв под 
себя немногочисленных «уме
ренных» в оппозиции, он на
меревается парализовать за
конодательную деятельность 
коалиции, используя большин
ство ХДС/ХСС в бундесрате 
(палате земель западногерман
ского парламента), нагнетать 
и впредь националистическую 
и антикоммунистическую ис
терию, блокировать восточную 
политику и, выведя в подходя
щий момент ХСС из пределов 
Баварии, объединить под сво
им руководством все правые 
силы и создать в стране пред
посылки для «холодного пере
ворота». Н. ПОРТУГАЛОВ,

Бонн. соб. корр. АПН.

Ну и нравы! ТОРГОЦЫ
«ИЛОЙ СКГРПЮ»

События, происходившие 
не так давно на севере Таи
ланда, неподалеку от города 
Чиангмай, напоминали сце
ну из приключенческого ки
нофильма. Десятки полицей
ских и пограничников при 
поддержке вертолетов штур
мовали подпольную фабри
ку по производству нарко
тиков. Ворваться туда уда
лось только после получа
совой перестрелки. Полиция 
захватила почти девяносто 
килограммов героина и мор
фия, стоимость которых ис
числяется миллионами дол
ларов. Однако это букваль

но капля в море наркоти
ков, распространяющихся из 
Юго-Восточиой Азии по 
всему миру.

Вывозом ядовитого зе
лья занимаются многочис
ленные гангстерские синди
каты, крупнейшие из кото
рых возглавляют бывшие 
офицеры гоминьдановской 
армии Китая Ло-Туан и Ли 
Вэнь-хуан, получившие ны
не прозвища «генералов 
джунглей». В распоряжении 
этих банд современное ору
жие и новейшая техника. 
Нередко синдикаты подку
пают даже полицейские

службы. В качестве основ
ной перевалочной базы, от
куда наркотики распростра
няются по многим странам 
Юго-Восточной Азии, чаще 
всего используется Гон
конг.

Общественность в азиат
ских странах проявляет все 
большую озабоченность в 
связи с постоянным ростом 
масштабов наркомании. Сей
час число официально заре
гистрированных наркоманов 
составляет в Таиланде бо
лее 400 тысяч, в Гонкон
ге — 100 тысяч, на Филип
пинах — 30 тысяч, в Ма
лайзии — свыше 10 тысяч 
человек. Однако в действи
тельности этим пороком по
ражено значительно боль
шее количество людей. Осо
бое беспокойство вызывает 
тот факт, что наибольшее 
распространение наркома
ния получает среди моло
дежи. Как заявил руково
дитель индонезийского цент

ра по лечению наркоманов 
профессор Кусуманто, прес
тупные действия торгов
цев, втягивающих юно
шей и девушек в омут 
наркомании, можно срав
нить с «заговором врага, 
имеющим целью ослабить 
опору каждой нации — ее 
молодое поколение». Не сле
дует забывать д о том, что 
контрабандная торговля нар
котиками наносит значи
тельный ущерб экономике 
азиатских государств.

Сейчас в ряде стран Азии 
заметно активизировалась 
борьба с наркоманией, В 
крупных городах Индоне
зии и Малайзии часто прово
дятся облавы на торговцев 
наркотиками. А недавно 
Сингапур и Индонезия объ
явили о принятии закона, 
предусматривающего смерт
ную казнь за распростране
ние наркотиков.

В. ВИКТОРОВ. 
(АПН).

МОДА
ПОВТОРЯЕТСЯ |

В старейшем центре поль- g 
ской текстильной промыш- g 
ленности — Лодзи находи - в 
ся Центральный музей Е 
текстильного производства, g 
Недавно здесь открыт но- S 
вый отдел старинной и со- g 
временной одежпы. В нем В 
собрано около Р00 образцов 
вышивок, большая 1соллек- 
цня журналов мод, пере- 'g 
листывая которые, можно 
узнать, как одевались в мо- К 
лодости наши бабушки и к 
даже прабабушки. Дирек- g 
тор музея Анам Нахдик ут- «F 
верэкдает: «Что касается 
моды, настоящая старина 
только у нас».

АДСКИЕ ВОДИТЕЛИ
Великовозрастные дотки 

обеспеченных родителей в 
Японии придумали себе но
вую забаву — групповые 
автомобильные гонки по 
улицам Токио с соотЕетот- 
вующим шумовым оформле
нием. Развлечения подоЗ- 
ного рода резко снизили 
пропускную способность 
дорог, стали причиной мно
гих аварий. Для борьбы с 
автохулиганами полицей
ское управление японской 
столицы выделило 1 40 поли
цейских. Только в одном 
районе Токио в ходе вечер
него рейда было задержано 
’° yf’-'wic людей в состоя
нии наркотического опья- 
. . ля. один без прав, двое 
на автомобилях, не прошед
ших техосмотра, н около 
30 — за превышение скоро
сти движения.

ПАРИКМАХЕРЫ-
РЕКОРДСМЕНЫ
Недавно итальянский па

рикмахер Амадо установил 
«новый мнповой рекорд» — 
постриг 200 человек за 83 
часа непрерывной работы. 
Это не давало покоя его гре
ческому коллеге Христосу 
Анг*елопулосу. После дли
тельной подготовки он по
бил рекорд Амадо — за 86 
часов постриг 247 клиентов. 
ХотеЛ постричь 248-го. но 
ие смог. В бесчувственном 
состоянии «рекордсмен» 
был доставлен в больницу.

ПРАЗДНИК АФРИКАНСКОГО ИСКУССТВА
КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ ЗА РУБЕЖОМ
Нигерия живет в ожидании 

праздника. В этой стране в 
начале будущего года намече
но пповести Второй всемир
ный фестиваль негро-афпикан- 
ского искусства. Он состоится 
спустя десятилетие после то
го, как в столице Сенегала — 
Пикаре в 1966 году был орга- 

■ низован первый такой всемир
ный фестиваль.

Помимо деятелей культуры 
более 40 стран Африки и на
ционально • освободительных 
движений континента в Ниге
рии встретятся представители 
негритянского населения Се
верной и Южной Америки,

Азии и Европы, Австралии и 
Океании.

Что объединяет культуры 
темнокожих народов этих 
столь далеких дпуг от друга 
районов мира? Их общее аф
риканское происхождение, их 
схожая судьба, но в то же 
время и их самобытность. Ве
лика также роль, которую они 
играют в мировом искусстве. 
Современная музыка, жи
вопись, скульптура, литерату
ра и театр во многих странах 
вот уже несколько десятиле
тий испытывают несомненное 
влияние удивительного и по
рой загадочного духовного

мира, истоки которого — в 
Африке.

Когда над столицей Ниге
рии Лагосом опускается тро
пическая ночь, сотни прожек
торов освещают огромное 
строение в центре города, его 
стреловидные бетонные опоры, 
уносящие ввысь конструкцию 
свода. Это ультрасовременный 
Национальный театр — архи
тектурная жемчужина Лагоса, 
построенный специально для 
фестиваля по проекту болгар
ских архитекторов. , Его глав
ный зрительный зал может 
вместить 5 тысяч зрителей.

Через несколько месяцев На
циональный театр станет цент

ром фестивальных мероприя
тий. В программе фестиваля 
традиционная и современная 
музыка, постановки театраль
ных пьес, выступления ансам
блей народного и современ
ного танца. Намечено также 
провести литературные кон
курсы, выставки книг, конкурс 
кинофильмов. В выставочных 
залах будет организован показ 
произведений скульпторов и 
художников, древних и со
временных мастеров. Одно из 
центральных событий фести
валя — коллоквиум, посвя
щенный теме: «Черная циви
лизация и образование».

В. СНЕГОВСКИИ.
(ТАСС).

ПЛАНЕТА В ОБЪЕКТИВЕ

Лес. покрывающий более по
ловины территории страны, — 
одно из основных богатств 
социалистического Вьетнама. 
Здесь произрастает около 
2 тысяч видов деревьев, мно
гие из которых имеют важное 
народнохозяйственное значе
ние. К наиболее ценным поро
дам относятся железное, кам
фарное. красное и черное де
рево. Разработка леса в усло
виях непроходимых джунглей 
нелегкое дело. В течение мно
гих веков незаменимым по
мощником лесорубов является 
слон. В труднодоступной гор
ной местности в густых джунг
лях слоны часто оказываются 
эффективнее тракторов, по
этому и сейчас увеличение по
головья рабочих слонов ос
тается для Вьетнама важной 
задачей.

На снимке: слон на лесораз
работках в провинции Нгетннь.

ВИА—ТАСС.

КАК
ЛО ТЕЛЕВИЗОРУ...
15-летняя Диана Айронс 

дождалась, когда ее родите
ли вошли в гараж, чтобы 
сесть в автомобиль, закры
ла дверь гаража на замок, 
облила его бензином и под
несла спичтсу. Затем она от
бежала на значительное 
расстояние и стала ждать, 
как сама рассказывает, «чу
довищной силы взрыва». По 
счастливой случайности 
несчастья не произошло. 
Позже она с удовольствием 
давала интервью корреспон
денту английской газеты 
«Дейли миррор». «Я все сде
лала, как в фильме, кото
рый за день до этого пока
зывали по телевизору, — 
говорила она. — Взрыв там 
получился такой красивый. : 
а преступление осталось не- | 
раскрытым. В фильме моя I 
ровесница получила боль
шое наследство».

(АПН).° “«тол КАК ДЕЛА,«УРАЛМАШ»? НАШИ 
ИНТЕРВЬЮ

«В газетах промелькнуло 
сообщение о том, что уралма- 
шевки в чемпионате РСФСР 
в Сочи заняли третье место. Я 
не специалист баскетбола, и не 
знаю, как расценивать этот ре
зультат. Но я давний поклон
ник нашей команды и хотел 
бы знать, как идут у нее дела».

В. ЗОЛОТОВ 
(Свердловск)

Совсем скоро — менее чем 
через месяц, — 22 ноября, бу
дет поднят флаг очередного 
чемпионата СССР среди команд 
высшей лиги. Среди тех, кто 
вступит в борьбу, будет и 
свердловский «Уралмаш». А 
пока наши баскетболистки уча
ствуют в соревнованиях, ко
торые важны в том смысле, 
что позволяют наиграть со
став, набраться опыта моло
дым спортсменкам, решать во
просы тактики и т, д.

«Каи идут дела в нашей 
команде?» — спрашивает чи
татель В. Золотов. Этот вопрос, 
видимо, интересует многих по
клонников баскетбола. И более 
компетентного человека, чем 
старший тренер «Уралмаша» 
мастер спорта, заслуженный 

тренер РСФСР Галина Шали
мова, наверное, нет, когда 
речь идет о сегодняшнем дне и 
завтрашних планах коллек
тива.

— Галина Акимовна, про
комментируйте, пожалуйста, 
выступление «Уралмаша» в 
чемпионате РСФСР.

— Мы заняли третье место, 
чемпионами республики стали 
спартаковки Подмосковья, се
ребряные медали достались 
ростовскому «Буревестнику». 
Победа баскетболисток сто
личной области закономерна, 
в их составе — три олимпий
ских чемпионки, и надо ожи
дать, что эта команда уже в 
грядущем сезоне поведет 
наступление на самые высокие 
места в чемпионате СССР.

Мы проиграли ростовчанам, 
что не имели права делать. 
Матч с ними был первый в тур
нире, в ходе встречи «Урал
маш» имел преимущество, но 
затем на площадку вышла не
опытная молодежь, она упус
тила инициативу, кроме того,

наши соперницы блеснули от
менными бросками издалека.

Говорю это не для того, 
чтобы оправдаться, а чтобы 
болельщики команды лучше 
представляли, какова причина 
третьего места (признаться, я 
не считаю его плохим). Скажу 
еще, что в составе «Уралма
ша» было много молодежи: 
16-летняя центровая Надя 
Мохова, которую нашла для 
баскетбола тренер ДЮСШ-3 
гороно Л. Г. Еремеева, ее ро
весница Ира Суворова, она 
играет в защите и приехала в 
Свердловск из Тюмени год 
назад, мы взяли в «Уралмаш» 
также 15-летних Элю Солопо
ву — защитницу и Люду Фи
сенко —- нападающую, обе. 
они воспитанницы тренера 
Ю. П. Рациборского, ранее 
успешно работавшего в Ка- 
менске-Уральском, а теперь 
являющегося тренером «Урал
маша».

Кстати, все дебютантки 
команды сейчас учатся в шко
ле № 113, директор которой 
Г. П. Стадухина нам много по
могает, спасибо ей.

— Как «Уралмаш» готовится 
к чемпионату СССР!

— Живем напряженной 
жизнью. В команде собрались 
школьницы и студентки. По
этому тренировки начинаются 
рано утром — в 6—7 часов, с 
таким расчетом, чтобы к на
чалу уроков в школе и лекций 
я институте провести первое 
занятие. Как видите, у коман
ды мастеров не такая легкая 
жизнь, как может показаться 
со стороны. И только людям с 
сильной волей, готовым тер
петь и жить во имя будущих 
побед, эти трудности по плечу. 
Вторая тренировка вечером. 
Дневная тренировочная на
грузка — 4 часа. Плюс нагруз
ка учебная — в школе и вузе. 
Плюс подготовка к лекциям и 
урокам. Такова спортивная 
жизнь. Сладкого в ней, навер
ное, меньше, чем соленого и 
горького. А сколько труднос
тей организационных, быто
вых. И обидно, когда они не 
всегда понятны даже спортив
ным руководителям.

Серьезной проверкой «Урал
маша» перед чемпионатом 
СССР будет его участие в тур
нире сильнейших команд 
ВЦСПС, мы ставим перед со
бой задачу занять в нем самое 
высокое место. (Турнир вчера 

стартовал в Минске и завер
шится 31 октября — ред.).

— Какие задачи стоят перед 
командой а чемпионате СССР!

— Программа-максимум — 
пятое место. Объективно оце
нивая силы наших соперников 
и свои, нам трудно претендо
вать на более высокий пока
затель, хотя и за пятое место 
придется бороться изо всех 
сил. Программа-минимум — 
шестое место, заполучить ко
торое тоже будет нелегко.

— Удовлетворены ли вы, 
как тренер команды мастеров, 
положением дел в городском 
и областном баскетболе!

— Удовлетворены?! Нет и 
еще раз нет. Многочисленные 
рекомендации, постановления, 
приказы о развитии детского и 
юношеского баскетбола в 
Свердловске и области ос
таются словами, не более. 
Облоно и профсоюзные спор
тивные общества и ведомства 
сузили свои обязанности пе
ред баскетболом. На помощь 
со стороны рассчитывать не 
приходится. Выход один: 
серьезно организовать дело 
самим — в области, в городе, 
в клубе. Меня особенно тре
вожат клубные дела. Две 
команды мастеров — женская 
и мужская, а своей ДЮСШ 
нет! Г де еще встретишь такое?! 
Мы прикрываемся малюсень
кими детскими группами — 
секциями, которые не решают 
проблемы подготовки резер

вов и на 10 процентое. Выход 
один, он подсказан жизнью: 
создание большой специали
зированной ДЮСШ.

— Что и кто этому мешает!
— Мне трудно ответить на 

этот вопрос одной. Знаю, есть 
решение об открытии ДЮСШ, 
в которой мы все заинтересо
ваны. Знаю, что есть хорошие 
тренеры, которые могут рас
тить сильных баскетболистов. 
И знаю, что нет места, где та
кая ДЮСШ могла бы размес
титься. Зал, в котором мы 
тренируемся, примерно 9 ча
сов в день занят только коман
дами мастеров. Но здесь же 
должны еще тренироваться 
дублеры, молодежный состав. 
Это еще часа 3—4, как мини
мум. Детям, подросткам, как 
видите, времени не остается. 
Выход один: иметь специаль
ное помещение для ДЮСШ 
или найти таковое для команд 
мастеров, а зал передать де
тям. И решать этот вопрос на
до незамедлительно. Баскет
бол — это гордость Свердлов
ска. Только из Монреаля наши 
земляки привезли две меда
ли — Ольга Барышева золо
тую, Анатолий Мышкин—брон
зовую. И ранее у нас были 
награды самой высокой про
бы. И мы не имеем права, 
прикрываясь ими, делать вид, 
что у нас все в порядке. Бла
годушие, спокойствие никогда 
не приводили к успеху.

Интервью взял 
М. ЛАЗАРЕВ.

• ХОККЕЙ

И победило мастерство
СКА (Свердловск) — 

«Автомобилист» (Сверд
ловск) — 3:9 (1:3, 0:1, 2:5).

Шайбы забросили: у 
СКА — Евграфов (18), Шу
бин (42). Лапшин (60): у 
«Автомобилиста» — Маль- 
ко (9, 25, 49), Щеглов (17), 
Куликов (20), Ермишин 
(43, 45), Шепелев (44), 
Дятлов (48).

По традиции встреча зем
ляков прошла остро и инте
ресно, несмотря на то, что 
команды находятся на про
тивоположных полюсах тур
нирной таблицы. Молодые 
армейцы, уступая в техни

• «СПОРТЛОТО»

Итоги тиража
Удачным оказался очеред

ной 42-й тираж «Спортлото» и 
«Спортлото-2», состоявшийся 
20 октября, для играющих на
шей области. Более 25 тысяч 
рублей будет выплачено на 
выигравшие карточки. Причем 
на этот раз есть и крупные 
выигрыши.

В первом тираже макси
мальный выигрыш получат 
те, кто правильно зачеркнул 
все шесть видов спорта. Таких 
карточек у нас не обнаружено. 
Зато есть одна карточка с 

ческом и тактическом мас
терстве, играли самоотвер
женно, с задором. И «Авто
мобилист», ввязавшись в 
сумбурную игру, долго не 
мог найти себя. Причем иг
роки обеих команд часто на
рушали правила, оказываясь 
на скамейках штрафников, а 
Кутергин задержался там 
на 10 минут.

На 42-й минуте встречи 
счет стал 2:4. и вот именно 
тогда «Автомобилист» заиг
рал точно, размеренно, не 
суетясь, и все стало на свои 
места.

Л. КЕДРОВ.

пятью угаданными цифрами, 
на которую выпал необычно 
крупный выигрыш — 4939 руб
лей. По «Спортлото-2» сумма 
на пять правильно зачеркну
тых цифр — 5 тысяч рублей 
(тоже одна карточка). Шесть 
видов спорта во втором тира
же не угадал никто.

«Четверочники» получат по 
первому тиражу 75 рублей (54 
карточки) и 144 рубля (22 
карточки) — по второму. Уга
давших три вида спорта в 
обоих тиражах ждет выигрыш 
4 рубля.

Выплата выигрышей будет 
паоизводиться с 31 октября по 
30 ноября вклю штельно.

Б. ЕФИМОВА.
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ЭНТУЗИАСТЫ

ЛУЧИ
« Наше название звучное 
Мы оправдать обязаны, 
Как разноцветные лучики, 
Наши профессии

связаны»,— 
так поет о себе, представ
ляясь зрителям, агитбрига
да «Спектр». А названа она 
так потому, что в ней, как в 
едином спектре, объединены 
основные профессии — сле
сари КИП и автоматики, 
плавильщики, лаборанты са
мых разных специальностей. 
«Спектр» еще и потому, что 
агитбригада дает как бы 
«спектральный» анализ цехо
вой жизни. Как, впрочем, и 
остальные шестнадцать це
ховых бригад СУМЗа — и 
«Ладушка» — агитбригада 
дошкольных предприятий за
вода, и «Искра» — бригада 
сернокислотного цеха, и... 
словом — «Каждому цеху — 
своя агитбригада» — такое 
движение началось на заводе 
в 1971 году, когда на вече
рах соревнующихся цехов 
решили взять за правило и 
выступление агитбригады це
ха.

Фоторепортаж

ГОРИЗОНТЫ 
«ГОРИЗОНТА»

С утра в магазине «Радио
товары» № 3, что на Уралма
ше, в день открытия выстав
ки-продажи телевизоров и ра
диоприемников минского про
изводственного объединения 
«Горизонт» было многолюдно. 
И понятно, продукция этого 
предприятия хорошо извест
на свердловчанам. Ну а те, 
кто с ней еще не был зна
ком, пришли, чтобы познако
миться с ней, услышать сове
ты специалистов объединения, 
узнать о преимуществах про
дукции «Горизонт». И не 
только узнать, а и тут же на 
выставке-продаже приобрес
ти телевизор или радиопри
емник.

Первый покупатель, а им 
оказался шофер В. Катаев, 
приобретший телевизор мар
ки «Горизонт-206», стал и об
ладателем памятного сувени
ра. Его вручили работники ма
газина. О. Г. Логвинову пон
равилась новая модель теле
визора «Горизонт-107» с элект
ронным блоком выбора про
граммы, и для него пригото
вили приятный «сувенир» — 
гарантия телевизора на 5 лет...

— За несколько часов рабо
ты выставки-продажи, — рас
сказывает директор магазина 
Н. А. Ларюшкина, — мы про
дали шесть телевизоров «Го- 
ризонт-107», двадцать телеви
зоров «Горизонт-206», 11 при
емников «Океан»...

ДОБРЫЙ ДЕНЬ

УРАЛЬЦЫ i

ТУРИЗМ

По тайге 
вдоль Шишима

Рядом со станцией Коу- 
ровка, что в 80 километрах 
западнее Свердловска, в Чу- 
совую впадает красивая гор
ная река Большой Шишим. 
Она чем-то напоминает Чу- 
совую, только в миниатюре. 
Те же скалы - «бойцы» по 
берегам, такие же перекаты 
и тихие заводи. Район этот 
хорошо знаком многим сверд
ловским туристам. Но вряд 
ли кто бывал в ее верховьях, 
в глухой тайге на западном 
склоне главного Уральского 
хребта. Там берут начало три 
небольших речки — Казачий 
Шишим, Черный Шишим и 
Восточный Шишим, при 
слиянии которых и образу
ется Большой Шишим.

Для знакомства с этими 
местами Свердловским клу
бом туристов намечается 
провести в субботу и воскре
сенье, 30 и 31 октября, пе
ший двухдневный поход по 
долине реки Казачий Ши
шим.

Маршрут начнется со 
станции Мурзинка на желез
ной дороге Свердловск — 
Нижний Тагил, куда группа 
прибудет пригородным элек
тропоездом в субботу утром. 
Двигаясь в западном направ
лении, туристы поднимутся 
на гребень Уральского хреб
та между горами Карабой 
(517 м) и Перевал (604 м). 
Продолжая движение в том 
же направлении, но.. уже по 
Европе, участники похода 
выйдут сначала в долину 
одного из притоков, а затем 
и к самой реке Казачий Ши
шим.

Ее протяженность более 
50 километров -— самая 
большая из всех Шишимов.

ЯРКИЕ
«СПЕКТРА»
Виктор Васильевич Корса

ков — заместитель предсе
дателя завкома по культур
но-массовой работе рассказы
вает: «Мы считаем агит
бригаду формой трудового и 
эстетического воспитания мо
лодежи, формой учебы. 
Бригада помогает админист
рации, партийной, комсо
мольской, профсоюзной орга
низациям воспитывать моло
дежь. У нас нет общезавод
ской, сводной агитбригады. 
Считаем — не нужно. Ведь 
цеховая — мобильнее, конк
ретнее, доходчивее. Чем 
меньше общих слов, чем 
больше конкретных фамилий 
и фактов — тем действеннее 
выступления агитбригады».

Мы встретились с Викто
ром Васильевичем на област
ном семинаре руководителей 
агитбригад, организованном 
областным Домом художест
венной самодеятельности. 
Расписание насыщено до пре
дела — занятия по сцениче
ской речи, движению, по ра
боте над сценарием, по ре
жиссуре, просмотр и обсуж

— Для чего нужна эта вы
ставка-продажа? — повторяет 
наш вопрос Л. М. Семина, на
чальник отдела конъюнктуры 
и спроса Свердловской опто
вой базы «Роскультторга». И 
отвечает: — нам — чтобы 
лучше изучить покупательский 
спрос, покупателям — чтобы 
лучше познакомиться с про
дукцией «Горизонта», узнать 
преимущества ее.

Заметим, что объединение 
«Горизонт» впервые так широ
ко представляет свои изделия 
в Свердловске. А организова
на выставка-продажа Сверд
ловской оптовой базой «Рос
культторга», объединением 
«Горизонт» и магазином «Ра
диотовары» № 3. Они взяли 
на себя эту миссию, и дума
ется, что свердловчане, те, 
что приобрели телевизоры и 
приемники «Горизонт», и те, 
что пока просто побывали в 
магазине, будут благодарны 
им.

Каждому покупателю на вы
ставке-продаже вручались ан
кета и приглашение принять 
участие в конференции, кото
рая состоится 30 октября, в 
последний день работы вы
ставки. Несомненно, предло
жения свердловчан по улуч
шению качества продукции 
«Горизонта» и организации 
торговли будут ценны и для 
работников объединения, и 
для работников торговли.

Истоки реки находятся под 
горой Дарья, входящей в 
массив Веселых гор. Тут на
стоящее горно-таежное цар
ство. Глухой стеной стоят 
ели и сосны, достающие, ка
жется, до самых облаков. 
На берегу Казачьего Шиши
ма, в палатках, будет но
чевка.

На следующий день, прой
дя несколько километров по 
берегу, туристы оставят до
лину реки и повернут на во
сток. Закончится,этот поход,, 
общей протяженностью 40 
километров, в воскресенье 
на станции Калиново.

Если у вас появилось же
лание совершить путешест
вие по глухой уральской тай
ге и познакомиться с горной 
рекой Казачий Шишим, при
ходите в четверг, 28 октяб
ря, в 19 часов в клуб тури
стов (ул. Челюскинцев, 80). 
Руководитель похода ответит 
на вопросы, связанные с 
маршрутом предстоящего пу
тешествия.

В. КОРЕПАНОВ.

УВЛЕЧЕНИЕ

Художники 
среди нас

В Свердловске немало само
деятельных художников. И вы
ставки их работ — всегда 
праздник для любителей жи
вописи. Завершила работу вы
ставка рисунков инженера гор
ного отдела института «Уни- 
промедь» Артура Николаевича 
Оглобина. Экспозиция, назван
ная автором «Алжирские зари
совки», познакомила работни
ков института с народом Алжи
ра. его жизнью и бытом. Ри
сунки сделаны Артуром Нико
лаевичем во время его коман
дировки в Алжире. Выполнен
ные с большим вкусом, эти 
рисунки похожи на маленькие 
кусочки повседневной жизни 
солнечного Алжира. Выставка 
привлекла большое внимание 
сотрудников института.

«...Ознакомившись с выстав
кой, — пишут товарищи Арту
ра Николаевича в книге отзы
вов. — мы были приятно удив
лены, что среди нас есть такой 
талантливый художник. Вот 
пример плодотворного исполь
зования свободного времени. 
Большое спасибо за доставлен
ную радость».

О- РУКЕНГЛАЗ. 

дение агитбригадных выступ
лений. Участникам семинара 
предоставлена возможность 
посмотреть и обсудить вы
ступления агитбригад Сверд
ловской, Новосибирской, Ка
рагандинской, Ташкентской 
и многих других дорог (семи
нар совпал с зональным смот
ром железнодорожных агит
бригад). По заранее предус
мотренной программе про
сматриваются агитбригады из 
Верхней Салды, Ревды, 
Краснотурьпнска...

— Посмотрите, — говорит 
Виктор Васильевич,-—сколь
ко здесь, в зале, наших, рев- 
динских. Посмотреть па вы
ступление агитбригад приеха
ли товарищи из цехов и из 
Дворца культуры , — у нас 
закреплено шефство работни
ков Дворца и общественни
ков цехов за агитбригадами, 
Кстати, шеф -^Спектра» — 
директор Дворца культуры 
Майя Михайловна Фирулева. 
У нас равнодушных к агит
бригадному делу нет. Как в 
отношении действенности? А 
вот как — специально по

НА СНИМКЕ: продукцию объединения «Горизонт» свердловским покупателям предлагают работники мага
зина «Радиотовары» № 3 (слева направо) Софья Попова, Юрий Ширинкин, Лариса Чернявских и Татьяна Архи
пова. Снимок А. ЛЫСЯКОВА.

СТРАНА

ФИЛАТЕЛИЯ

Д' дню
РОЖДЕНИЯ 
КОМСОМОЛА

Долгий и доблестный путь 
Ленинского комсомола памя
тен всем ныне живущим по
колениям советских людей. 
Это и участие комсомола в 
гражданской войне и в стро
ительстве первых пятилеток, 
в Великой Отечественной 
войне и в восстановлении на
шей страны в послевоенный 
период, в освоении целинных 
земель и в строительстве со
циалистического общества в 
наши дни.

Многочислен список имен 
героев комсомольцев, вошед
ших в историю на протяже

Н. П. ТРОЦЕНКО
23 октября после тяже

лой болезни ла 50-м году- 
жизни скончался депутат 
областного Совета депута
тов трудящихся, кандидат 
биологических наук, заслу
женный тренер РСФСР, 
председатель комитета по 
физической культуре и 
спорту при Свердловском 
облисполкоме Николай 
Прохорович Троценко.

Начав трудовой путь в 
1943 году слесарем на 
заводе НКПС в Злато
усте, ,Н. П. Троценко про
шел затем путь от инструк
тора физкультуры до руко
водителя одной из крупней
ших физкультурных орга
низаций страны. Н. II. Тро
ценко работал преподавате
лем Свердловского техни
кума физкультуры, старшим 
тренером облсовета «Дина
мо», заместителем предсе
дателя Свердловского гор- 
спорткомитета. 

критическим выступлениям 
агитбригад отдел труда и за
работной платы завода гото
вит материалы. За подписью 
директора в цехи идет стро
гое предписание принять 
меры по тому или иному 
вопросу. Указывают сроки, 
ответственных. Ну и, разу
меется, идет проверка испол
нения.

«Наш завод уральский, 
работящий, 

Мы хотим прославить по 
стране, 

С каждым днем он все 
сильней и краше, 

Домом стал вторым тебе и 
мне».

Условная ширма — нечто 
вроде рекламной афиши -— 
форма, прием. За ширмой ис
чезают и из-за нее появля
ются участники, агитбрига
ды. Легкая трансформация, 
и перед нами старушка, ко
торая вот уже восемнадцать 
лет (гротеск, конечно) 
дожидается, сидя в зав
коме, места в детских яс
лях для своего вну
ка... Легкая трансформа
ция — и трое молодых людей 
в шляпах-конотье отпля
сывают под модную во вре
мена нэпа песенку «Все хо
рошо, прекрасная маркиза»... 
легкая трансформация — 
льется цыганская песня (ра
зумеется, насыщенная весь
ма современным сатириче
ским содержанием).

нии всего существования 
ВЛКСМ. И эти имена мно
жатся с каждым днем, а са
мое главное в том, что ком
сомол всегда, всем сердцем 
отзывается па все призывы 
КПСС и с честью выполняет 
поручаемую ему работу, на
сколько бы трудна она пи

была.
Предлагаем вниманию чи

тателей две почтовых марки, 
выпущенных Министерством 

связи СССР в 1958 году в оз
наменование 40-летия ВЛКСМ

К. АЛЕКСАНДРОВ.
Снимки В. ПОНОМАРЕ

ВА.

В 1963 году Николай 
Прохорович был выдвинут 
на работу' в аппарат Сверд
ловского ’ горкома КПСС, в 
1969 году он избирается 
заместителем председателя 
Кировского райисполкома 
Свердловска. С 1972 года 
Н. П. Троценко — предсе
датель Свердловского обл- 
спорткомитета.

Конечно, есть в сценарии 
бригады и лобовые приемы, 
и не подкрепленные действи
ем прямолинейные деклара
ции — агитбригадный жанр 
чрезвычайно сложен, требует 
и от сценаристов, и от поста
новщиков, и от актеров осо
бого мастерства, фантазии и 
безупречного , вкуса. А 
«Спектр» — бригада и моло
дая, и недостаточно опытная. 
Но,.. у этих ребят и девчат 
есть задор и заразительность, 
желание рассказать о своем 
цехе как меж но больше, луч
ше, ярче. Прославить пере
довиков, поразить пороки.

Фамилии имена, факты... 
и вот уже мы узнаем, что в 
цехе 138 комсомольцев, что 
половина из них имеет выс
шее и среднее специальное 
образование, 31 человек учит
ся в институтах и технику
мах, 29 — на курсах повы
шения квалификации. Мы уз
наем имена лучших из луч
ших, победителей социалис
тического соревнования, нам 
рассказывают о шефстве ком
сомольцев над детским до
мом. Много и в разных фор
мах говорят о тех, кто ме
шает цеху нормально жить и 
работать. Это — о цехе. А 
вот о самих агитбригадчиках:

Андрей Новиков, Эрик Ну
руллин, Алексей Поваров — 
электрослесари КИП и авто
матики, Нина Новикова. Га
лина Попова, Надежда Шад

На всех участках работы 
Н. П. Троценко отличали 
трудовой энтузиазм, чут
кость и отзывчивость к то
варищам. Николай Прохо

рович отдал много сил и 
энергии развитию физкуль
турного движения в Сверд
ловской области, становле
нию мастерства свердлов
ских спортсменов. Он был 
настоящим другом и настав
ником молодежи, большое 
внимание уделял развитию 
детского и юношеского 
спорта.

За большой вклад в дело 
развития физической куль
туры и спорта Н. П. Троцен
ко неоднократно отмечался 
правительственными награ
дами, за большую работу 
по коммунистическому вос
питанию молодежи был на
гражден значком обкома 
ВЛКСМ «Ветеран комсомо
ла и пионерского движе
ния».

Светлая память о Нико
лае Прохоровиче навсегда 
сохранится в наших сердцах.

Обком ВЛКСМ. 

рина, Татьяна Титова — ла
боранты, Александр Елыко- 
мов, Геннадий Мукятин, 
Владимир Моишеев —■ пла
вильщики гидрометаллурги
ческих установок.

Все — комсомольцы. На
дежда Шадрина учится в по
литехническом институте, 
Таня Титова — в горно-ме
таллургическом техникуме. 
Жизнь в бригаде кипит. Вы
ступает молодежь не только 
в цехе, на заводе, но и во 
Дворце культуры, в общежи
тиях, в подшефном совхозе. 
Ездили в Кировград на ве
чер соревнующихся пред
приятий. Выступали в цехе, 
с которым соревнуется лабо
ратория -— металлургиче
ском.

На счету у «Спектра» уже 
немало программ: «Шаги 
свои сверяй с шагами пяти
летки», «Определяющему — 
темп опережающий», «Ре
шающий — на марше, ему — 
резервы наши», «В буднях 
великих строек». Сейчас го
товят новую — «Октябрь
ским маршем мы будущее 
строим». Здесь —- свои гита
ристы, свой баянист, свои ав
торы. Минимум реквизита, 
бутафории. Ничего громозд
кого. Мобильность, конкрет
ность, оперативность — де
виз «Спектра».

И. РИФ.

Приглашение 
к «Авто-76»

31-го октября, в воск
ресенье — Всесоюзный 
день работников автомо
бильного транспорта. В 
этот праздник редакция 
газеты «Вечерний Сверд
ловск» организует н свой 
традиционный, ’ уже ше
стой по счету парад ста
рых и самодельных ав- 
томотокоиструкций. С 
большим успехом прохо
дили прошлогодние не
обычные вернисажы, со
биравшие немало участ
ников и, разумеется, ты
сячи зрителей.

Так житель Киров- 
града Ю. А. Юдицкнй 
приезжал к нам в Сверд
ловск на своем самодель
ном автомобиле «Ура
лец» , который участво
вал в пробеге по марш
руту Москва — Киев, 
организованном журна
лом «Техника — моло- 
дежи».

В связи с этим оргко
митет и нынче пригла
шает владельцев колес
ных ветеранов отечест
венных и зарубежных 
марок («эмок», «ЗИСов- 
101». «мерседесов», «оп- 
пелей» и т. д.) и само
дельных движущих кон
струкций на выставку 
«Авто-76». Ома откроет
ся с 10 часов 31-го ок
тября на площади 1-й 
пятилетки (Уралмаш), за
тем продолжится у Ураль
ского политехнического 
института. В програм
ме — торжественный 
проезд в колонне по горо
ду и разыгрывание спе
циальных призов самому 
древнему автомобилю и 
наиболее оригинальной 
самоделке. Итак, добро 
пожаловать!

В. ЗАЙЦЕВ, 
корр. «Вечернего 

Свердловска».

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Вторник, 26
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости,
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — А. И. Островский. 

«На всякого мудреца довольно 
простоты». Фильм-спектакль. 
(Цв.).

16.00 — МОСКВА. «Там. где 
все так ясно...» Научно-попу
лярный фильм. <Цв.).

16.20 — «Русская правда».
16.45 — «Мамина школа». 

(Цв.).
17.15 — «Сказы Бажова». 

(Це.).
17.45 — «Наука, техника, 

прогресс». (Цв.).
18.45 — «Рабочая гарантия 

москвичей». (Цв.).
19.15 — «Один за всех, все 

за одного». (Цв.).
20.00 — Новости.
20.15 — «Музыкальные вече

ра ддя юношества». (Цв.).
21.30 — Чемпионат СССР

по хоккею. «Спартак» — «Ди
намо» (Рига). 1 и 2-й периоды. 
(Цв).

23.00 — «Время».
23.30 — Чемпионат СССР по 

хоккею. «Спартак» — «Дина
мо» (Рига). 3-й период. (Цв.).

00.05 — «Лица друзей». Веду
щий — писатель А. Алексин. 
(Цв.). По окончании — Ново
сти.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.15 — Свердловск. «Лице

вые счета служат пятилетке*. 
Областной телевизионный се
минар. Тема: «Эффективность 
творческого плана специалис
тов».

18.00 — «Наш веселый дргж- 
нын дом».

18.30 — Реклама.
18.35 — «Живет на земле че

ловек"».
18.50 — Новости.
19.00 — К месячнику совет

ско-чехословацкой дртжбы. 
«Маршрутами дружбы».

19.20 — «Мелодии прибреж
ные». Телефильм.

19.45 — «Мир наших увле
чений».

20.30 — Для вас, малыши!
20.50 — Новости.
21.05 — «Кинозал повторно

го фильма». «Городской ро
манс». Художественный фильм.

Среда, 27
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Один за всех, все 

за одного». (Цв.).
12.15 — Джон Рид. Страницы 

жизни и творчества.
13.00 — «Клуб кинопутеше- 

ствий». (Цв.).
16.00 — МОСКВА. «Хараса- 

вэй — время испытаний». До
кументальный телефильм. (Цй.).

16.15 — Творчество М. Рыль
ского.

17.00 — «Доблесть идущих 
впереди». Телеочерк.

17.30 — Фильм — детям. «От 
семи до двенадцати». (Цв.).

18.45 — «Наука сегодня». 
(Цв.).

И во™------------
27-28 октября по области ожидается переменная облач

ность, местами небольшой снег. Ветер северо-западный, 5—10 
метров в секунду. Температура воздуха ночью 7 — 12, поя 
прояснениях до 17, днем 1 — 6 градусов мороза.

СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ Mt 46

ОБЪЯВЛЯЕТ
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР

УЧАЩИХСЯ
„ на 1976-77 учебный год

готовит квалифицированных рабочих для 
utÍbL? ’Свердловскгражданстрои», который ведет стро- 
™ гос™^ Иак ци"к- театр
ци^ьно^ям: •ИнтУ"ист‘ и т. д„ по следующим сне-

ПЛИТОЧНИКОВ-МОЗА^
ЬНЫХ. СТОЛЯРОВ СТРОИТЕЛЬНЫХ ЭЛЕК 

ТРОГАЗОСВАРЩИНОВ, ЭЛЕКТРОМОНТАЖНИКОВ ПП ГН 
{ЖЯт.? ОСВЕТИТЕЛЬНЫМ ЛИНИЯМ СЛЕСАРЕЙ ПОАРМАТУРЩИКОВЭЛЕКТРо!

ручной “сварки уч6ния 1 14)31 — ЭЛЕКТРОСВАРЩИКОВ
Зачисленные в училище находятся на полном гоеу- 

дарственном обеспечении.
обп№жСТт»^СТ,п1»1ОП‘ИМ п9еДоставляется благоустроенное 

Д я "»отупления в училище необходимо 
кзая?ление от родителей и поступающего, 

документы об образовании, паспорт или свилетечьстно 
чХ°^ННИ' характеристику из школы, справку с мдота 
™Хку7фо^ РазМ- 3X4 см- медицинскую

Приемная комиссия работает с 9 до 17 час
Обращаться по адресу: 620103, гор. Свердловск гл 

Умельцев. 5 тел. 25-86-79. Трамваи № 9. 14 15 25 до
«тХхучилищ^ автобус № 26 до’ остановки

ЮНОШИ И ДЕВУШКИ!
СВЕРДЛОВСКОЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 66

ПРИГЛАШАЕТ ВАС НА УЧЕБУ
За один-два года вы можете хорошо освоить из

бранную вами профессию и закончить 9—10 клас
сов вечбрней школы.

на специальности: МАЛЯРОВ, ПЛИТОЧНИКОВ-ОБЛИЦОВЩИКОВ СТА
НОЧНИКОВ ПО ДЕРЕВООБРАБОТКЕ АРМА
ТУРЩИКОВ-СВАРЩИКОВ.

специальности: СЛЕСАРЕЙ ПО ОТОПЛЕНИЮ И ГАЗИФИКАЦИИ 
слесарей - ВЕНТИЛЯЦИОННИКОВ столю 
РОВ СТРОИТЕЛЬНЫХ, МОНТАЖНИКОВ КОН- 
ЖЖр КАМЕНЩИКОВ, ЭЛЕКТРОМОН- 1 /А. лш и КОВ.

Принимаются лица с образованием 8—10 классов.
Учащиеся обеспечиваются питанием, обмундиро

ванием. Предоставляется общежитие.
Свердлрвск-46, ул. Артинская, 

“6- № 33 до остановки «Звез
да». Тел. 33-24-01, 33-24-03, 33-24-05

Облспорткомитет извещает, что после тяжелой болезни 
скончался председатель комитета по физической культу
ре и спорту при Свердловском облисполкоме

ТРОЦЕНКО 
Николай Прохорович,

W^^MTOKOteoroZl^
ным с^доХЗ.ЗО чаКсТЯб₽Я' Д°СТУП ДЛЯ П₽Ощания с n0KOip

19.15 — «Отзовитесь, гор» 
нисты!». (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «Мы играем R 

поем». (Цв.).
20.30 — Слово депутатам 

Верховного Совета СССР. (Цв.).
20.45 — «Твсрчество наро

дов мира». (Цв.).
21.15 — Тираж «Спортлото». 

(Цв).
21.25 — Премьера докумен

тального телефильма «Треноги 
и надежды Ливана». (Цв.).

21.55 — Премьера многосе
рийного художественного теле
фильма «Эти непослушные 
сыновья». 1-я серия. (Цв.).

'•т по — «Время».
23.30 — «Концертная студия 

в Останкине». Концерт солис
тов Ленинградского академи
ческого театра оперы и балета 
имени С. М. Кирова. (Цв.). По 
окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.50 — Свердловск. Учебная 

программа. Высшая математи
ка, I курс. Непрерывность и 
простейшие разрывные функ
ции (окончание). Дополнитель
ные вопросы теории пределов.

19.10 — Начертательная гео
метрия. I курс. Кривые линии.

20.30 — Физика. Ш курс. 
Микрочастица в потенциаль
ной яме.

21.45 — Новости.
22.00 — «Это непрестанное 

беспокойстйо». Фильм-концер’К®

РАДИ

СРЕДА, 27 ОКТЯБРЯ
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия.
6.45 — Проблемы Средне
уральского Нечерноземья. «Жи
вотноводческий комплекс в 
Битимке». 7.15 — Гимнастика 
для детей. 7.25 — Обзор об
ластных газет. 7.40 — «Время 
важных поисков». О воспита
тельной работе на Серовском 
металлургическом заводе. 
8.15 — Из цикла «Досуг ваших 
друзей». Поет ветеран само
деятельной сцены А. Ильин.
9.10 — Объявления. 10.25 —*
Производственная гимнастика. 
10.35 — Областные известия. 
16.45 — Обзор газеты «Вечер« 
пий Свердловск». 16.50 —
Дневник зрителя и объявле
ния. 20.00 — Передача для 
старшеклассников «Компас». 
20.30 — Областные известия,

ТЮЗ км. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч. премьера
~ , РЕВИЗОР

27-Х в 19 ч. премьера
РОМЕО И ДЖУЛЬЕТТА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Прерия. По

хищение в Париже (две се
рии).

СОВКИНО — Чужие пись
ма.

УРАЛ — Никаких проб
лем. Ключи от рая. Большие 
гонки (две серии). В зале 
документальных фильмов: 
Бои пьянству. Самогонщики. 
С ножом за пазухой. Репор» 
таж из зала суда.
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